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Carissimi lettori del Notiziario,
eccoci ad un nuovo appuntamento con il nostro Notiziario semestrale.  
Grazie alle attività di prevenzione (vaccinazione e dispositivi di protezione 
individuale) ed alla generalizzata minor aggressività degli effetti del virus, 
i contagi, che pure continuano a diffondersi su larga scala, stanno facendo 
scemare la nostra preoccupazione per il Covid-19 e siamo finalmente tornati 
ad una vita pressoché normale. Vedremo in ogni caso nel prossimo autunno se 
sarà necessario organizzare nuovamente l’HUB vaccinale.
Purtroppo, la situazione mondiale non è migliorata: da alcuni mesi ormai stiamo 

assistendo con sgomento e con angoscia alla guerra che è terribilmente 
tornata in Europa. Nei passati decenni ci eravamo cullati nella convinzione 
di aver conquistato la pace irreversibile, grazie al crescente benessere 
tra i popoli europei ed alla pacifica convivenza. Ed invece la follia della 
invasione di uno Stato sovrano, ad opera di chi pretende di voler dominare 
un popolo, negandogli la libertà di decidere del proprio presente e del 
proprio futuro, si è nuovamente manifestata sul nostro continente. 
Seguiamo con apprensione l’evolversi della situazione nella speranza 
che la pace sia presto raggiungibile, ma è inutile negare quanto oggi sia 
alta la preoccupazione.  Alcuni profughi ucraini hanno recentemente 

soggiornato per qualche tempo nel nostro territorio.  In queste ore la 
Prefettura di Alessandria ha disposto l’assegnazione temporanea di cinque 

nuclei famigliari ucraini già ospitati in strutture in Alessandria e provincia: 
le famiglie saranno ospitate presso la struttura in Vicolo Alfieri 5 in Quargnento 

gestita dalla cooperativa Liberi Tutti SCS.  Ai nuovi arrivati ed ai loro bambini 
auguriamo una piacevole permanenza che possa alleviare il disagio di “migranti 
richiedenti protezione internazionale”.
Tornando al nostro territorio, l’attività amministrativa è continuata con la 
consueta tenacia ed attenzione. 
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Il rendiconto di gestione dell’esercizio 2021, approvato dal 
Consiglio Comunale con delibera n. 13 del 6 maggio sc., si 
è chiuso con un risultato attivo pari a € 430.049,20.  
Dedotti gli importi costituiti da accantonamenti per 
complessivi € 195.070,68 (ai fondi rischi su crediti ed altri 
accantonamenti) e da vincoli di bilancio (€ 197.284,15) 
rimane una parte disponibile di € 37.694,37.
Di assoluta tranquillità anche la posizione di liquidità a 
fine dicembre 2021 che, con un fondo cassa pari a € 
266.109,24 consente al Comune di far fronte regolarmente 
ai propri impegni. Il dato del fondo cassa è inferiore a quello 
di inizio anno in parte perché sconta il fisiologico mancato 
incasso nell’anno della rata a saldo della TARI (che a partire 
dal 2021 slitta sistematicamente all’anno successivo per la 
necessità di calcolare l’importo relativo ai conferimenti reali 
della componente indifferenziata a tutto il 31 dicembre) 
nonché da un più efficiente pagamento dei debiti del Comune 
verso Fornitori controbilanciato, peraltro, da un incremento 
dei crediti da incassare dai contribuenti.
Una nota dolente è rappresentata, purtroppo, dal perdurante 
mancato introito di tributi (per lo più IMU) degli anni passati. 
Questa Amministrazione, venuta meno l’emergenza sanitaria, ha 
deciso di avviare le attività di recupero dei crediti pregressi nei 
confronti dei contribuenti morosi ricorrendo, come ultimo step, al 
recupero coattivo avvalendosi di uno Studio Legale specializzato.  
La Giunta Comunale, con delibera n. 10 del 17 febbraio u.s. ha 
conferito allo “Studio Legale Orsi Raiteri” di Ovada l’incarico 
per il recupero coattivo di un primo lotto di vecchi crediti.  Nelle 
prossime settimane continueremo con l’attività di recupero 
dai contribuenti morosi perché solo “pagando tutti” possiamo 
pensare di mantenere aliquote basse per “pagare tutti di meno”. 
È intendimento di questa Amministrazione ridurre il peso della 
fiscalità quando possibile: con piacere rendo noto che Il Consiglio 
Comunale, in data 28.2.22 con delibera n. 3, ha ridotto la misura 
dell’addizionale IRPEF dallo 0,5% allo 0,4% facendo risparmiare 
ai cittadini circa € 20.000 annui, già dal 2022. 
Relativamente alle spese correnti l’attività amministrativa 
è proseguita con la consueta attenzione. Il rendiconto di 
gestione si chiude con un importo complessivo di spese 
pari ad € 947.666,00.  

Le principali voci aggregate di spesa sono le seguenti:
Servizi istituzionali, generali e di gestione, ordine pubblico e 
sicurezza € 475.359,21
Raccolta, smaltimento e trattamento rifiuti € 166.158,00 
Istruzione prescolastica, scolastica e servizi ausiliari 
€ 115.228,00 
Attività culturali € 70.523,29 

Viabilità e infrastrutture stradali € 49.500,00 
Diritti sociali, politiche sociali e famiglia € 49.397,50 
Interessi su debito pubblico € 16.000,00 

Evidenzio in particolare che:

• la voce “servizi istituzionali, generali e di gestione, ordine 
pubblico e sicurezza” incorpora le spese per il personale 
dipendente pari a € 213.909,05, le imposte e le tasse 
a carico dell’Ente per € 18.316,31 nonché i costi per la 
gestione del patrimonio immobiliare del Comune e per il 
funzionamento della “macchina amministrativa”,

• il costo della “raccolta, smaltimento e trattamento dei 
rifiuti” rappresenta quanto fatturatoci da ARAL SPA 
e dal Consorzio di Bacino Alessandrino ed è anticipato 
dal Comune e successivamente posto a totale carico dei 
contribuenti (per disposizioni normative),

• alla “scuola” abbiamo destinato il 12,16% delle spese 
complessive al fine di integrare le rette sostenute dalle 
famiglie per i servizi mensa (pasti e vettovagliamento), 
doposcuola e centri estivi, sostenere le iniziative per la scuola 
primaria (Giocosport) o che sono rivolte alla scuola per 
l’infanzia (Laboratorio didattico e progetto Circus); gestire 
la manutenzione dell’immobile e regolare le relative utenze; 
disporre dell’autista dello scuolabus.  Considerato che nel 
citato 12,16% non sono conteggiate  le attività  svolte dagli Uffici 
Comunali, per permettere la regolare erogazione dei servizi 
di cui sopra, si può ben comprendere l’entità dell’impegno 
profuso: ma è volontà di questa Amministrazione fornire ad 
alunni e famiglie servizi di essenziale importanza.

In merito alla posizione creditoria nei confronti di ARAL 
una buona notizia è costituita dalla avvenuta ricezione 
a fine giugno del pagamento di € 132.748,41 relativi alla 
seconda rata di rientro prevista dal piano concordatario.

Nell’ambito delle opportunità di acquisizione di 
finanziamenti previste dal PNRR abbiamo presentato, 
due distinti progetti: 

• con il Comune di Solero abbiamo partecipato al Bando 
“Attrattività dei borghi storici” indetto dal Ministero 
della Cultura e riservato ai Comuni con meno di 5.000 
abitanti,  

• insieme ad altri Comuni limitrofi abbiamo partecipato 
al Bando “Rigenerazione Urbana” indetto dal Ministero 
dell’Interno e destinato a Comuni, con popolazione 
inferiore a 5.000 abitanti, ma tra di loro associati 
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(nella presentazione del progetto) e con popolazione 
complessiva superiore a 15.000 abitanti.

Purtroppo, la graduatoria del primo Bando non ci vede 
tra i 289 progetti assegnatari a livello nazionale dei fondi 
europei.  Speriamo in un miglior esito nel secondo Bando 
anche se siamo consapevoli che è una impresa ardua 
conseguire un alto punteggio, ma è giusto in ogni caso 
provarci, cosa che continueremo a fare con altri Bandi che 
via via verranno proposti dai Ministeri.

Partiranno a breve i lavori di installazione di un ascensore 
all’interno dell’edificio Gamboa che consentirà l’accesso ai 
piani superiori dell’edifico anche alle persone con problemi 
di deambulazione. Utilizzando parte delle risorse che 
sono entrate recentemente con il pagamento di ARAL, 
nell’autunno partiranno le attività volte:
• ad avviare la biblioteca comunale con l'acquisto del 

software, la catalogazione e l’inserimento nella rete 
delle biblioteche di cui fa parte anche la biblioteca di 
Alessandria;

• ad affidare l’incarico di archivista per digitalizzare e 
catalogare l'archivio storico che oggi si trova al piano 
terra dell’edificio. Questa attività consentirà di accogliere 

parte dell’archivio “corrente” oggi dislocato al piano terra 
del Municipio liberando quindi spazio.

• ad ospitare una esposizione permanente di alcune delle 
opere del Simposio di Scultura e dell'Estemporanea di 
pittura.

• acquistare gli arredi necessari per creare una stanza 
multimediale per ricerche, studi o smart working a 
supporto della biblioteca e dell'archivio storico. 

Entro la fine dell’anno, infine, sarà avviato il bando per 
ospitare un bar nei locali al piano terra dell'edificio Gamboa.

La Direzione del Distretto ASL di Alessandria-Valenza, 
in sostituzione del dott. Gabriele Monaco, ha assegnato 
al nostro territorio, in qualità di medici di famiglia, le 
Dott.sse Dalila Bartoli e Veronica Fracasso: a loro va il 
nostro benvenuto e l’augurio di buon lavoro. Parimenti 
saluto e ringrazio il Dott. Gabriele Monaco che ci ha seguiti 
in questi mesi difficili. 

Un augurio, infine, di buone vacanze agli alunni/alunne 
che hanno completato un altro faticoso anno scolastico, ai/
alle loro insegnanti ed alle famiglie tutte. 
Buona lettura.

Paola Porzio

BILANCIO IN ATTIVO,
CONTINUA LA BUONA AMMINISTRAZIONE

È con grande piacere che, da vecchio medico di Quargnento, rivolgo un saluto di benvenuto alla dott.ssa 
Dalila Bartoli ed alla dott.ssa Veronica Fracasso che, dal primo di giugno, hanno iniziato il loro percorso 
lavorativo nel nostro paese.
Nell'agosto 2021 i cittadini di Quargnento erano stati affidati dall'ASL al dottor Monaco con un incarico 
provvisorio e con brevissimo preavviso, per cui l’Amministrazione Comunale aveva deciso di agevolarne 
l’attività adibendo uno studio medico temporaneo all'ex Asilo Gamboa.
La dott.ssa Bartoli e la dott.ssa Fracasso che, sia da garanzie date dal Direttore dell’ASL, sia da quello che è 
il nostro auspicio, diventeranno titolari dopo un periodo di incarico, hanno da subito espresso il desiderio di 
trovare un loro personale studio come avviene per tutti i medici di Famiglia
Il Medico di Medicina generale è un libero professionista convenzionato con il Servizio Sanitario Nazionale e 
non è alle dipendenze né del Comune (come l'antica figura del Medico Condotto) né dell’ASL. Anch'io, come 
in precedenza mio padre, abbiamo sempre lavorato nell'ambulatorio della nostra casa perché è la soluzione 
più adeguata. 
Le Dottoresse, come ho già detto loro di persona, hanno ereditato un carico di assistiti che le impegnerà 
moltissimo, ma sono provviste entrambe di competenza e di voglia di fare che renderanno il loro lavoro 
entusiasmante. 
La professione del MEDICO è veramente una scelta difficile ma coinvolgente.
Dalila e Veronica, Vi auguro di lavorare in serenità a Quargnento e di trovare la gratificazione che Vi meritate. 
IN BOCCA AL LUPO per la vostra carriera!!!
                                                                                                      Anna Maria Pavia

BENVENUTE DOTTORESSE
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DELIBERE
 DELIBERAZIONI  GIUNTA COMUNALE   2021

41) 09.12.2021 Stralcio della programmazione triennale del personale anni 
  2021/2023. Previsione assunzione straordinaria responsabile
  del servizio finanziario, tributi, gestione economica del 
  personale, controllo di gestione ed economato.

42) 09.12.2021 Avvio procedure di mobilità volontaria ex art. 30 e 34 bis 
  del D.lgs. 165/2001 per sostituzione di personale che ha
  presentato istanza di dimissioni volontarie.

43) 09.12.2021 Autorizzazione all’assunzione di personale con qualifica di 
  Agente di Polizia Locale, cat. C e Pos. economica C1, con 
  stipula di accordo per l’utilizzo di graduatoria concorsuale 
  vigente nel Comune di Carbonara al Ticino (PV).

 DELIBERAZIONI  GIUNTA COMUNALE   2022

1) 13.01.2022 Gestione provvisoria fondi di bilancio esercizio finanziario 2022. 
2) 13.01.2022 Quantificazione delle somme impignorabili per il 1° semestre 
  2022 – ex art. 159 comma 3° del D.lgs. 267/2000 e ss.mm.ii.
3) 13.01.2022 Anticipazione fondi servizio di economato esercizio 2022. 
4) 27.01.2022 Approvazione convenzione per il servizio di scuolabus 
  comunale tra il comune di Quargnento e l’associazione di
  volontariato Castellazzo Soccorso odv, ai sensi del D.lgs. 117/2017”. 
5) 27.01.2022 Integrazione incarico geologo dott. Vecchione per 
  controdeduzioni nel seguente procedimento amministrativo: 
  “Consultazione pubblica per l’avvio della procedura per 
  la localizzazione, costruzione ed esercizio del deposito 
  nazionale dei rifiuti radioattivi e parco tecnologico, ex d.lgs. 
  n. 31/2010. aree denominate (codice identificativo elaborato 
  “relazione tecnica di inquadramento aree”): area_al-8_
  dngs00145 - Alessandria – Castelletto Monferrato-
  Quargnento e area_al-14_dngs00150- Fubine-Quargnento). 
6) 27.01.2022 Approvazione schema di accordo tra il comune di Carbonara
  al Ticino e il comune di Quargnento per l'utilizzo della 
  graduatoria della selezione pubblica per assunzione a tempo 
  pieno e indeterminato di agente di polizia locale categoria
  C - posizione economica C1. 
7) 27.01.2022 Delibera di indirizzo per ampliamento incarico a ditta 
  specializzata per la predisposizione degli accertamenti IMU 
  anni 2017-2021. Determinazioni. 
8) 27.01.2022 Determinazioni alcune agevolazioni per particolari casistiche
  relative al tributo tari. 
9) 27.01.2022 Rinvio approvazione patti parasociali società Aral s.p.a. 
10) 17.02.2022 Incarico allo STUDIO LEGALE ORSI-RAITERI con sede in 
  Comune di Ovada per il recupero coattivo degli accertamenti 
  IMU rimasti insoluti. 
11) 17.02.2022 Approvazione schema di accordo con il Comune di Viguzzolo 
  per l’utilizzo della graduatoria del concorso per istruttore 
  contabile, categoria C e posizione economica C1. 
12) 19.02.2022 Approvazione schema di Bilancio di previsione 2022/2024 e 
  del D.U.P. in forma semplificata anni 2022/2024. 
13) 28.02.2022 Cessazione per dimissioni volontarie della Dipendente Sig.ra 
  Claudia Luparia, responsabile dei servizi finanziari e tributi,
  con decorrenza 01.03.2022. Presa d’atto. 
14) 05.03.2022 Convenzione con il canile sanitario 2022 consortile del 
  Comune di Alessandria. 
15) 05.03.2022 Censimento Permanente della Popolazione e delle Abitazioni 
  2022-2026 – Attività di rilevazioni per gli anni 2022 e 2023. 
  Costituzione dell’ufficio comunale di censimento (UCC) e 
  nomina del responsabile. 
16) 05.03.2022 Concessione assegno di Maternità (art. 66 L.448/98) – 
  Assegno al nucleo familiare con tre figli minori (art. 65 L. 
  448/98) – Bonus Tariffa Sociale per la fornitura di energia  
  elettrica sostenuta dai clienti domestici disagiati. 
  Approvazione Convenzioni con il CAF Coldiretti e Patronato
  EPACA anno 2022. 
17) 05.03.2022 Accordo con il Comune di Alessandria per utilizzo di Agente 
  di Polizia Locale in “scavalco di eccedenza” ex art. 1 c.557 
  della L. 311.2004.
18) 10.03.2022 Adesione all’avviso pubblico e approvazione della bozza di 
  impegno all’aggregazione per la gestione dei fondi derivanti 
  dal bando del Ministero della Cultura nell'ambito del 
  PNRR, missione 1 - digitalizzazione, innovazione, 

  competitività e cultura, componente 3 cultura 4.0 (m1c3). 
  misura 2 "rigenerazione di piccoli siti culturali, patrimonio 
  culturale, religioso e rurale", investimento 2.1: attrattività 
  dei borghi storici, finanziato dall’Unione Europea – 
  nextgenerationeu.
19) 12.03.2022 Intervento per la rigenerazione culturale e sociale dei piccoli 
  borghi storici da finanziare nell’ambito del p.n.r.r. M1c3 - 
  misura 2 “rigenerazione di piccoli siti culturali, patrimonio 
  culturale, religioso e rurale”, investimento 2.1: “attrattività dei 
  borghi storici”, finanziato dall’unione europea. Attrattività dei 
  borghi – linea b. Approvazione della proposta di progetto 
  locale redatto in forma aggregata con il comune di Solero ai fini 
  della candidatura per la presentazione della proposta di 
  intervento denominata “Percorsi di cultura e d’arte nei borghi 
  di Solero e Quargnento”. 
20) 26.03.2022 Approvazione Atto di Intesa e sottoscrizione P.A.S.S. con il
  Consorzio C.I.S.S.A.C.A.”. 
21) 01.04.2022 Regolamento per lo svolgimento in modalità telematica
  delle sedute della Giunta Comunale - Approvazione. 
22) 01.04.2022 Riaccertamento ordinario dei residui.
23) 01.04.2022 Nomina agenti contabili interni, suddivisi per aree/settori 
  di competenza, in coordinamento e collaborazione con il 
  responsabile dei servizi finanziari.
24) 28.04.2022 Riapprovazione del riaccertamento ordinario dei residui. 
25) 28.04.2022 Approvazione schema di rendiconto di gestione esercizio
  finanziario 2021. 
26) 12.05.2022 Referendum abrogativi in data 12 giugno 2022. 
  Delimitazione spazi propaganda elettorale. 
27) 12.05.2022 Referendum abrogativi in data 12 giugno 2022. 
  Assegnazione spazi propaganda elettorale. 
28) 12.05.2022 Affidamento servizio emissione avvisi di accertamento IMU
  anni 2017-2021 a ditta specializzata. Deliberazione programmatica. 
29) 26.05.2022 Convenzione PCTO – Percorsi per le Competenze Trasversali e
  l’Orientamento, con l’Istituto di Istruzione Superiore “Vinci-
  Nervi-Fermi” di Alessandria, per uno stage formativo da 
  svolgersi nel Comune di Quargnento.
  Approvazione Schema di Convenzione ex legge 24 giugno
  1997 n. 196.
30) 26.05.2022 Convenzione PCTO – Percorsi per le Competenze Trasversali 
  e l’Orientamento, con l’Istituto di Istruzione Superiore 
  “Vinci-Nervi-Fermi” di Alessandria, per uno stage 
  formativo da svolgersi nel Comune di Quargnento. 
  Approvazione Schema di Convenzione ex legge 24 giugno 1997 n. 196. 
31) 01.06.2022 Adozione del PEF - tari 2022-2025 – relazione di 
  accompagnamento (capitoli 2 e 3 di competenza del gestore
  della tariffa e rapporto con gli utenti). Adozione tariffe e 
  fissazione delle scadenze.
32) 01.06.2022 Progetto Centri estivi per la Scuola dell’Infanzia. 
  Approvazione atto di indirizzo per l’affidamento alla 
  Cooperativa Sociale “Semi di Senape” corrente in Alessandria. 
  Determinazione delle rette. 
33) 01.06.2022 Autorizzazione utilizzo personale del Comune di Solero 
  quale autista di scuolabus per lo svolgimento dei Centri Estivi. 
34) 16.06.2022 Approvazione Progetto Definitivo Interventi di Manutenzione 
  IdraulicaForestale lungo aste Rio Molina e Rio Maddalena - 
  interventi di ripristino dell’officiosità idraulica dei Torrenti 
  Rio Molina e Rio Maddalena per prevenzione e riduzione del Rischio.

44) 09.12.2021  Erogazione di un contributo di € 4.500,00 alla Parrocchia di
  San Dalmazio in Quargnento, ex LR 15/1989, modificata 
  dalle LLRR 39/1997 e 03/2015.

45) 17.12.2021 Utilizzo Auditorium Trinità e Parco Gamboa per rappresentazioni 
  teatrali.

46) 17.12.2021 Misure urgenti di solidarietà alimentare. Approvazione
  avviso relativo ad i criteri ed alle modalità di distribuzione 
  del contributo disponibile presso il Comune di Quargnento, 
  in forza del D.L. n. 73/2021.
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 DELIBERAZIONI  CONSIGLIO COMUNALE   2022
1) 28.02.2022 Approvazione verbali della seduta precedente.
2) 28.02.2022 Determinazione aliquote IMU anno 2022.
3) 28.02.2022 Determinazione aliquota IRPEF anno 2022
4) 28.02.2022 Rinvio della contabilità economico patrimoniale e del 
  bilancio consolidato ai sensi degli artt. 233 e 233 bis del 
  D.Lgs 267.00 e ss.mm.ii.
5) 28.02.2022 Bilancio di previsione esercizio finanziario 2022/2024.
6) 28.02.2022 Fascicolo n. 1974 da citare nella corrispondenza –
  Domanda di iscrizione all’Elenco delle amministrazioni
   aggiudicatrici che affidano ai propri organismi in house providing
   n. 1974 del 16/04/2019.
  Riscontro alla richiesta di parere di cui alla nota protocollo
  ANAC N. 0005221 del 25.01.2022. Approvazione Patti
  Parasociali Società A.R.A.L. S.p.A
7) 17.03.2022 Approvazione verbali della seduta precedente.
8) 17.03.2022 Convenzione per la gestione associata della richiesta di 
  finanziamento per gli interventi di rigenerazione urbana 
  di cui ai commi 534 e seguenti dell’art. 1 della legge di 
  bilancio 2022, tra i Comuni di Quargnento, Borgo San 

  Martino, Bozzole, Camagna, Castelletto Monferrato, 
  Conzano, Frassineto, Giarole, Lu-Cuccaro, Mirabello,
  Occimiano, Pomaro, Ticineto, Valmacca, Villanova Monferrato.

9) 17.03.2022 Approvazione ordine del giorno per esprimere la più ferma
  condanna della Guerra in Ucraina.

10) 06.05.2022 Approvazione verbali della seduta precedente.

11) 06.05.2022 Approvazione del Regolamento che disciplina, in modalità 
  telematica, lo svolgimento delle sedute di Consiglio 
  Comunale, secondo le linee guida e lo schema proposti da 
  ANCI – Associazione Nazionale Comuni Italiani.

12) 06.05.2022 Approvazione del nuovo Statuto dell’Associazione per il 
  patrimonio dei Paesaggi Vitivinicoli di Langhe-Roero e Monferrato.

13) 06.05.2022 Rendiconto di gestione esercizio 2021.

14) 06.05.2022 Variazione al Bilancio di previsione esercizio finanziario 
  2022/2024.

DELIBERE

LOTTA ALLE ZANZARE
PROGETTO 2022 - LR 75/95

Da più di 15 anni il nostro Comune è parte attiva nella lotta alle zanzare, aderendo in particolare al progetto disciplinato dalla Legge 
della Regione Piemonte 24 ottobre 1995, n. 75 (L.R. 75/95). Quest’anno i progetti regionali attivi sono 14, ed il nostro Comune aderisce, 
con altri 33 Comuni, al progetto dei “Comuni del casalese e del basso vercellese”.
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LOTTA ALLE ZANZARE
PROGETTO 2022 - LR 75/95

Le azioni di lotta alle zanzare, approvate dalla Regione Piemonte per la stagione 2022, prevedono - con il coordinamento di IPLA 
S.p.A. (Istituto per le Piante da Legno e l’Ambiente S.p.A.) – l’esecuzione interventi di disinfestazione dei principali focolai di sviluppo 
larvale in ambito urbano e rurale da parte di una ditta e tecnici specializzati. Sono quindi previste disinfestazioni su caditoie e tombini; 
interventi straordinari in caso di manifestazioni pubbliche e in occasione di malaugurati livelli eccezionalmente elevati di zanzara 
tigre o in relazione a segnalazioni di malattie trasmesse da zanzare. 

Zanzara comune

Zanzara di risaia

Zanzara tigre

Negli ultimi anni, le attività si sono concentrate sul contrasto delle zanzare di interesse sanitario, in particolare 
zanzara tigre (Aedes albopictus) ma anche la zanzara comune (Culex pipiens), vettori di malattie anche per 
l’essere umano. 
Non sono previste attività di contrasto alle zanzare su territorio agricolo: la zona coltivata a riso ha 
fatto registrare negli scorsi anni, grandi disagi per la presenza della zanzara di risaia, (Ochlerotatus 
caspius), in grado di percorrere 40-50 Km e infestare aree territoriali vaste e a grandi distanze. 
La disinfestazione per la riduzione delle specie di zanzare rurali e urbane riguarda i principali siti 
di sviluppo delle larve: caditoie e tombini subiscono trattamenti ad intervalli regolari con utilizzo 
di prodotti a basso impatto ambientale. I focolai di estensione maggiore sono invece disinfestati 
periodicamente a seconda del grado di infestazione, sono inoltre eseguiti trattamenti di bonifica in 
occasione di eventuali manifestazioni pubbliche su richiesta della nostra Amministrazione. 
I tecnici di zona, come negli scorsi anni, prestano particolare riguardo nel controllo e nelle eventuali 
attività̀ di disinfestazioni di aree sensibili (scuole, strutture sanitarie, luoghi maggiormente 
frequentati, ecc.). 
Anche noi possiamo adottare comportamenti virtuosi che possono contribuire in via 
preventiva ed in misura anche significativa, alla riduzione del numero complessivo 
delle zanzare “tigre” e “comune”.

Poiché la zanzara tigre compie buona parte del suo ciclo di sviluppo in piccole raccolte d'acqua stagnante è opportuno individuare 
nelle nostre case, orti e giardini tutte le possibili “raccolte” (quali ad esempio secchi, bidoni, annaffiatoi, giocattoli di plastica, teli di 
plastica, ecc.) ed adottare opportuni comportamenti.

Per maggiori approfondimenti sulla lotta alle zanzare segnalo 
il seguente sito internet https://zanzare.ipla.org/index.php/it/
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LOTTA ALLE ZANZARE
PROGETTO 2022 - LR 75/95
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Il 24 giugno abbiamo pubblicato nelle pagine delle news del sito internent del nostro comune l’informativa inerente all’infestazione 
del coleottero giapponese (Popillia japonica newman) che interessa anche Quargnento. 
Di seguito riportiamo, per una più ampia diffusione informativa, il testo pressochè integrale presente sul sito nonché, in calce, le 
immagini del pieghevole illustrativo predisposto dalla Regione Piemonte. 

POPILLIA JAPONICA NEWMAN
(COLEOTTERO SCARABEIDE DEL GIAPPONE)

“La POPILLIA JAPONICA è un insetto 
nocivo da quarantena prioritario per le 
piante soggetto a misure di emergenza ai 
sensi del Decreto 22 gennaio 2018 “Misure 
d’emergenza per impedire la diffusione di 
Popillia japonica Newman nel territorio 
della Repubblica italiana”.
È un coleottero che vive parte della sua 
vita allo stadio di larva o pupa nel terreno 
(da luglio/agosto a fine maggio dell’anno 
successivo) soprattutto nei prati irrigui 
e in altre colture irrigue nutrendosi delle 
radici. 

Da inizio giugno fino a fine agosto è 
presente l’adulto che si nutre di numerose 
specie di piante, tra cui alberi da frutto, 
vite, nocciolo, piccoli frutti, mais, soia, 
piante ortive e ornamentali (es. melanzana, 
basilico, rosa, glicine), essenze forestali e 
specie selvatiche (es. tiglio, betulla, olmo, 
rovo, ortica). Ha un comportamento 
gregario e quindi gli adulti possono essere 
presenti in gran numero su una o più piante 
vicine, provocando estese erosioni a carico 
di foglie, fiori e frutti in maturazione.
Nell’ottobre 2021, è stata aggiornata la 

delimitazione dei comuni in cui è stato 
trovato l’insetto e il Nostro comune ricade 
in zona focolaio.
Si informa che a fine maggio è stato avviato 
dal Settore Fitosanitario e servizi tecnico-
scientifici della Regione Piemonte, in 
collaborazione con IPLA, il Piano d’azione 
2022 per il contenimento dell’insetto 
nocivo da quarantena Popillia japonica.
Da fine maggio sono iniziate le attività 
di contenimento concordate a livello 
nazionale nel Tavolo tecnico del MIPAAF 
e in raccordo con la Regione Lombardia.
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POPILLIA JAPONICA NEWMAN
(COLEOTTERO SCARABEIDE DEL GIAPPONE)

È in via di conclusione il posizionamento 
di 3000 trappole “attract and kill” con 
forma a ombrello con la rete impregnata 
di insetticida che attirano il coleottero con 
esche specifiche e lo eliminano. 
Le trappole hanno un cartello informativo 
ed è importante non spostarle o 
distruggerle. In alcune aree sono presenti 
trappole per il monitoraggio settimanale 
per valutare la popolazione del coleottero.
A partire dal mese di luglio sono effettuati 
monitoraggi nella zona cuscinetto dove 
l’insetto non è ancora stato segnalato e 

sono effettuati i controlli e gli interventi 
nei siti a rischio.
Inoltre, continuano le attività di 
ricerca e sperimentazione nell’ambito 
del progettoEuropeo Horizon 2020, 
soprattutto nelle zone vitate del Nord 
Piemonte.
Il sito regionale contiene tutte le 
informazioni aggiornate
https://www.regione.piemonte.it/web/
temi/agricoltura/servizi-fitosanitari-pan/
lotte-obbligatorie-coleottero-scarabeide-
giappone-popillia-japonica-newman”
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UOVA DI PASQUA E ACCOGLIENZA BIMBI UCRAINI

Come di consuetudine, l’Amministrazione Comunale consegna ogni anno ai pic-
coli quargnentini in occasione del Santo Natale un panettone e per la Santa Pa-
squa un uovo di cioccolato.
Il 12 aprile u.s. con l’avvicinarsi delle festività pasquali, ho avuto il piacere, insie-
me al Consigliere comunale Ing. Giorgio Falcucci, di accompagnare la nostra Sig.
ra Sindaco Paola Porzio presso la scuola di Quargnento per gli auguri pasquali.
Quest’anno, con il terribile avvento della guerra in Ucraina, i nostri scolari con 
le loro insegnanti hanno atteso l’arrivo dei bambini ucraini accolti dalle famiglie 
quargnentine e di quelle fubinesi, accompagnate dal Vicesindaco Angela Visen-
tin, presso il cortile della scuola. Nel corso della festa i bambini della scuola 
elementare hanno donato ai bimbi ucraini alcuni dei propri giochi: questo 
bellissimo gesto è spontaneamente nato nell’ambito delle attività scolastiche 
di istruzione e approfondimento della guerra ed alle insegnanti va quindi dato 
merito per l’attività educativa e formativa svolta.
Grande è stata l’emozione dipinta nei sorrisi e negli occhi dei bimbi in un momen-
to di gioia, di amicizia e di incontro, allietato anche da un tiepido raggio di sole 
che ho interpretato come segno di un futuro migliore.

Luisella Castellaro
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25 APRILE 2022
77° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE

Le celebrazioni della festa del 25 Aprile, Festa della Liberazione di 
cui quest’anno è ricorso il 77° anniversario, si sono svolte con una 
folta partecipazione di pubblico. 
Dopo la Santa Messa in Basilica, sotto i portici del nostro Comune 
ha avuto luogo la commemorazione alla presenza del Sindaco, di 
Don Mario Bianchi, degli Amministratori Comunali e di un folto 
gruppo di partecipanti.
Dopo la benedizione della lapide dedicata ai partigiani 
quargnentini, adornata nell’occasione, con una corona di alloro 
deposta dalla Amministrazione Comunale, il Sindaco Paola Porzio 
nel rivolgere un saluto ed un ringraziamento ai molti presenti, ha 
richiamato i valori della Festa, l’importanza di avere memoria 
della nostra storia, il legame ai simboli del tricolore e dell’inno 
nazionale che ci identificano nella nostra Nazione. 
Non sono mancate parole di sgomento e di angoscia per la guerra 
che incredibilmente è tornata in Europa, per le sofferenze del 
popolo ucraino che orgogliosamente si oppone all’aggressore ma 
che necessita del nostro aiuto ed infine di preoccupazione per una 
possibile escalation del conflitto.
Dopo aver ascoltato e cantato insieme l’Inno di Mameli la 
celebrazione si è conclusa al camposanto con la deposizione di una 
corona di alloro al Monumento ai Caduti e un omaggio floreale 
tricolore ai partigiani quargnentini

DEPOSITO NAZIONALE PER RIFIUTI RADIOATTIVI
E RELATIVO PARCO TECNOLOGICO

CRONACHE DI UN "SILENZIO ASSORDANTE DALLA TERRA DI MEZZO"

Riassunto delle puntate precedenti

È l’inizio del 2021. Mentre ci culliamo nella vana speranza che il nuovo anno si porti via il flagello del Covid,  apprendiamo che  
SOGIN (Società dello Stato Italiano, responsabile dello smantellamento degli impianti nucleari dismessi, presenti sul nostro 
territorio, nonché della gestione e messa in sicurezza dei rifiuti radioattivi in ogni modo prodotti), pubblica gli atti (sino a quel 
momento secretati) relativi alla “Carta Nazionale delle Aree Potenzialmente Idonee (C.N.A.P.I.)” ad ospitare il Deposito Nazionale 
delle scorie di cui sopra, ed il Parco Tecnologico a questo annesso.
Ed è così che l’Amministrazione Comunale e la collettività di Quargnento vengono a conoscenza del fatto che due dei sessantasette 
siti individuati in tutta Italia, cui, per altro, è associata l’indicazione qualitativa “più che buoni”, fanno parte del loro territorio (uno 
in comunione con Castelletto M.to ed Alessandria, l’altro in comunione con Fubine M.to).
La prima disamina, immediata, degli atti e dei relativi documenti convince gli Amministratori del sussistere di evidenti criticità, e, 
conseguentemente, di oggettive controindicazioni a tali possibili localizzazioni.
La ferma opposizione del Comune, nei confronti dell’operato di SOGIN, viene manifestata già nel corso del 1° Tavolo di trasparenza, 
disposto, sull’argomento, dalla Regione Piemonte e da SOGIN stessa, e viene supportata in tutti i modi possibili (accertamenti in 
campo, formulazione di osservazioni scritte nei termini previsti, ricorso condiviso con Castelletto M.to e Fubine M.to al TAR del Lazio, 
ecc.), senza trascurare di tenere debitamente informata su quanto sta accadendo la popolazione attraverso incontri pubblici), mentre 
nascono, spontaneamente, sul territorio, alcuni comitati “per il NO”.
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DEPOSITO NAZIONALE PER RIFIUTI RADIOATTIVI
E RELATIVO PARCO TECNOLOGICO

CRONACHE DI UN "SILENZIO ASSORDANTE DALLA TERRA DI MEZZO"
Nuovi episodi della serie

Durante il periodo estivo, caratterizzato dall’invio della relazione 
predisposta dal Comune di Quargnento, circa le scelte relative alla 
“C.N.A.P.I.”, sia per via diretta, che in accorpamento all’analogo 
documento predisposto dalla Provincia di Alessandria, SOGIN 
sceglie una strada che per molti versi le compete e, comunque, è, 
a quanto pare, una delle sue caratteristiche precipue (il silenzio 
assoluto).
Soltanto il 26 gennaio 2022, per quanto riguarda direttamente 
il Comune di Quargnento, c’è un ulteriore contatto diretto, 
nell’ambito del quale la Società in questione chiede un 
approfondimento relativo alla presenza, sul territorio comunale 
ed alle caratteristiche dell’acquedotto rurale “Consorzio San 
Simone”, concedendo termini strettissimi (20 giorni) com’è sua 
abitudine, per la risposta.
L’Amministrazione Comunale, grazie anche alla collaborazione, 
davvero preziosa, del Consorzio, provvede a soddisfare, nei 
termini, la richiesta.
A questo punto, secondo evidenza SOGIN riprende a tacere, 
sino all’avvenuto deposito della “C.N.A.I.” (Carta Nazionale Aree 
Idonee per il Deposito nazionale delle scorie nucleari, che dunque 
non è più una valutazione provvisoria).
Il documento viene immediatamente secretato. 
Poco tempo dopo è convocata una sessione del Tavolo di 
trasparenza promosso dalla Regione Piemonte, all’inizio della 
quale SOGIN esordisce affermando, in via preliminare, di non 
poter rispondere a domande di sorta per quel che riguarda la 
“C.N.A.I.”, vincolata com’è dalla secretazione. 
Il “passaggio” consultivo con i “portatori di interesse” risulta, 
pertanto, assolutamente inutile e viene da domandarsi per quale 
motivo sia stato programmato. 
L’unico aspetto positivo dell’incontro è quello della presa di 
posizione della Provincia di Alessandria, che, per bocca dell’Ing. 
Biorci, ma in ossequio alle direttive ricevute dall'Ente, sottolinea 
il proprio “NO” alla realizzazione del Deposito, in qualsiasi sito 
del territorio provinciale, motivando, nel merito, con precisione 
ed oggettività.
Nel medesimo periodo temporale, iniziano a soffiare venticelli di 
critica sull’operato di SOGIN, nel contesto, anche, di accertamenti 
posti in essere dalla Guardia di Finanza.
A quanto risulterebbe, nei confronti della Società di Stato in 
questione, sono emersi, tra gli altri, riscontri di un notevole ritardo 
nel conseguimento degli scopi per cui è stata creata nel corso del 
1999, ritardi accompagnati da pesante incremento dei costi.

Vale la pena di ricordare che il piano iniziale prevedeva la messa in 
sicurezza dei rifiuti radioattivi entro il 2014 e lo smantellamento 
completo delle centrali nucleari, ormai inattive, entro il 2019.
Tali limiti sono stati più volte differiti ed i costi sono aumentati 
esponenzialmente (si tenga presente che, attualmente. la gestione 
dei vecchi depositi sparsi è finanziata con le bollette dell’elettricità).
Le ultime previsioni sono il 2029 per l’inizio della gestione del 
deposito ed il 2036 per la fine del “decommissioning” (compreso 
lo smantellamento delle centrali nucleari inattive).
Il 22 giugno 2022 il Governo prende la decisione di commissariare 
SOGIN. 
C’è ancora da segnalare, poi, la presa di posizione del Ministro 
per la Transizione ecologica il quale assicura che la scelta finale 
di localizzazione del DNTP, prevista per il mese di dicembre 
del 2023 (dunque dopo le prossime elezioni politiche, com’era 
lecito attendersi – n.d.s. e salvo i venti di guerra), terrà conto 
dell’incrocio dei dati morfologici di tutta Italia, al fine di escludere 
i luoghi dove potrebbero esserci situazioni delicate come l’alta 
densità abitativa, il rischio sismico e idrogeologico, ma anche la 
presenza di siti Unesco o aree protette, ecc. 
Il Ministro precisa, ancora che che, al momento non sono state 
prese in considerazione eventuali autocandidature perché 
l’iter normativo non lo prevede, ma che, in caso di assenza 
di manifestazioni di interesse, SOGIN promuoverà trattative 
bilaterali con tutte le Regioni nel cui territorio ricadono le aree 
idonee.
Come era da attendersi il Ministro della Transizione evidenzia 
anche la ricaduta in termini economici ed occupazionali per l’area 
che finirà per ospitare il Deposito ed il Parco Tecnologico.

Il finale

Mentre il silenzio, non propriamente “fuori ordinanza”, da parte 
di SOGIN, prosegue, è lecito presumere che il finale, o forse i finali 
(un buon sceneggiatore non ne prevede, mai, uno soltanto) sia già 
stato scritto.
Mi sono formato l’opinione (ma posso sbagliarmi) che il velo 
di silenzio assordante difficilmente “reggerà” per un altro anno 
e mezzo e che da qualche fessura, prima o poi, qualche spiffero 
potrebbe uscire.

Giorgio Falcucci
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TARI - TASSA SUI RIFIUTI
NUOVE MODALITÀ DI RACCOLTA

Il nostro territorio è stato interessato negli ultimi mesi da 
ulteriori attività di razionalizzazione del servizio di raccolta dei 
rifiuti fornito da AMAG AMBIENTE Spa. 
Nel mese di aprile a ciascun contribuente sono stati direttamente 
consegnati nuovi bidoni, microchippati, per la raccolta della 
carta/cartone, della plastica e dell’organico (quest’ultimo ha 
sostituito il precedente bidone in dotazione che non è più da 
utilizzare). I bidoni hanno capacità diversa (25/50 litri oppure 
240 litri) e sono stati assegnati in funzione delle caratteristiche 
dell’utenza (tipologia, residenza, numero di componenti, 
tipologia di unità immobiliare, ecc.). 
Presso l’Ecopunto sono parimenti stati posizionati, a più riprese, 
bidoni volti a soddisfare le necessità dei residenti nelle cascine. 
Attualmente sono fruibili complessivamente 23 bidoni per la 
plastica e 13 per la carta/cartone.
AMAG AMBIENTE SPA ha quindi dato inizio, nei primi giorni 
di maggio, alla raccolta “porta a porta” che avviene negli specifici 
giorni e con le frequenze definite secondo un calendario mensile, 
consegnato unitamente ai bidoni, e che qui riportiamo nella 
versione relativa al secondo semestre. 
A chiarimento delle domande pervenute dagli utenti presso gli 
uffici comunali, informiamo che i bidoni vanno esposti prima 
che abbia inizio la fase di raccolta da parte dell’operatore di 
Amag Ambiente Spa, come di seguito indicato:

Siamo certi che, superato l’inevitabile disagio iniziale 
rappresentato dalla “novità” della diversa modalità di raccolta, 
sapremo cogliere i benefici del cambiamento. 
Le vie del paese sono visivamente già più pulite non essendo 
possibile depositare materiale sparso nei pressi dei cassonetti, 
non più presenti, comportamento deprecabile per lo più posto in 
atto da utenti in transito nelle vie del nostro comune. 
Al momento nulla cambia in merito alla modalità di 
determinazione dell’importo del tributo. È plausibile ipotizzare 
che in un futuro, più o meno lontano, la tariffa puntuale sia 
estesa anche alla raccolta dell’organico, della carta/cartone e 
della plastica, e ciò grazie all’avvenuta attribuzione alle singole 
utenze di bidoni specificamente individuati.
Gli avvisi di pagamento della TARI sono in consegna in questi 
giorni, a cura degli Amministratori Comunali, ed i relativi importi 
sono stati calcolati con le modalità utilizzate lo scorso anno.

Roberto Liparota

PRIMA DELLE

PRIMA DELLE

PRIMA DELLE

PRIMA DELLE

H 12.30
H 6.00

H 6.00

 Carta e cartone prima delle ore 06:00
 Plastica prima delle ore 12:30
 Organico prima delle ore 12:30
 Indifferenziato prima delle ore 06:00

Carta e cartone Plastica Organico Indifferenziato

H 12.30
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Cari bambini e famiglie,
ormai la scuola è finita e, dopo mesi e mesi trascorsi sui banchi, è 
tempo di godersi le meritate vacanze!
Noi educatrici siamo felicissime della grande partecipazione al 
Doposcuola, il quale quest'anno ha accolto circa 40 bambini - tra 
frequentanti regolari e giornalieri - che hanno usufruito di questo 
tempo extra: un tempo dedicato alle relazioni, alla socialità e 
all’accrescimento delle competenze e autonomie. Come ormai 
ben saprete, il "nostro" servizio non è solo uno spazio dedicato 
allo svolgimento dei compiti! Infatti, il suo punto di forza sono i 
momenti dedicati alle attività artistiche e al gioco, sia libero che 
strutturato, sfruttando al massimo il giardino esterno che si presta 
ad essere un laboratorio/museo a cielo aperto o una bellissima 
cornice per una festa.
Insomma, l'extra scuola è un’occasione per vivere la realtà scolastica 
con occhi diversi!
Il tema di quest’anno ha visto come filo conduttore l’arte, in tutte 
le sue forme ed aspetti, il quale ha avuto grande partecipazione 
tra i bambini, coinvolti a creare bellissime opere collettive o 
personali. Ad esempio, hanno provato a mettersi nei panni di Mirò, 
sperimentando colori accesi e forme fantastiche, oppure hanno 
creato un bellissimo prato fiorito astratto partendo da semplici 
forme geometriche e splendide calamite personalizzate per la 
Festa della Mamma.  Anche le feste non sono mancate: Halloween, 
Natale, Carnevale e quella finale al Parco Gamboa dove abbiamo 
lasciato le nostre firme impresse su delle magliette bianche a mo' 
di arrivederci¸ ma sicuramente la più sentita è stata la Giornata 
dei Diritti dell’Infanzia dove i bambini, grazie a giochi e laboratori, 
hanno compreso quanto siano importanti i loro diritti come quello 
al nome, allo studio, al gioco e alle cure.
Inoltre, quest'anno abbiamo fatto un'ulteriore esperienza positiva: 
una gita finale in condivisione con altri due doposcuola. Un 
momento ricco di emozioni, interazioni e tanto, tanto divertimento 
dopo questi due anni difficili.
Si può dire che l'Extrascuola non vuole essere solo un semplice 
doposcuola basato sullo svolgimento dei compiti, ma vuole anche 
rappresentare l’anima dei bambini che lo vivono, rendendolo così 
uno spazio unico e speciale, ricco di momenti che al suo termine 
diverranno ricordi preziosi.

Valeria Guazzotti

EXTRASCUOLA QUARGNENTO
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FESTA DLLA MAMMANEL 2021 (ANNO SOLARE)

SONO NATI 

6 BAMBINI
A nome dell'Amministrazione 

comunale
uno speciale augurio 
a tutte le mamme!!!

Uno degli eventi più sentiti e gioiosi per l'Amministrazione Comunale di Quargnento è la 
FESTA DELLA MAMMA con il progetto NUOVE NASCITE, ormai all' Ottava Edizione.
Un contributo di 150,00 euro è stato consegnato ai bambini nati dal 1° maggio 2021 al 30 
aprile 2022 per un totale di sei bimbi. 
I requisiti per accedere al contributo una tantum sono spiegati all'art.4 del Regolamento 
approvato con delibera del Consiglio Comunale n.35 del 28-11-2014 ovvero:
a) la residenza del nuovo nato/adottato nel Comune di Quargnento (intesa come residenza 
dalla nascita)
b) la residenza nel Comune di Quargnento da almeno 12 mesi prima della nascita/adozione 
del bambino di un genitore.

I bambini destinatari del bonus sono stati:
• Gangemi Allyson nata il 01.05.2021,
• Yaquine Ziyad nato il 12.05.2021,
• Boscain Angelo nato il 25.05.2021,
• Ricci Asia nata il 08.09.2021,
• Maggetti Camilla Anna nata il 28.11.2021.

FESTA DELLA MAMMA
CON IL PROGETTO "NUOVE NASCITE"

Alla mamma del piccolo Bucari Tommaso nato il 01.03.2022 è stata consegnata una 
orchidea perché la famiglia è residente da poco tempo nel nostro paese.

Anche con questo avvenimento il Sindaco e l'Amministrazione Comunale vogliono rimarcare l’attenzione e la vicinanza alle Famiglie e 
soprattutto ai nuovi nati che sono il nostro futuro.

Anna Maria Pavia
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FONDAZIONE BORSE DI STUDIO GUASTA-CARRÀ

Entro il termine previsto dal bando (sabato 30 aprile 2022), sono pervenute alla Segreteria del Comune di Quargnento cinque 
candidature:  due di studentesse frequentanti l’università e tre di studentesse frequentanti le scuole secondarie di secondo grado: 

Stefania Dallerba, che nell’anno scolastico 2020/2021 ha frequentato il primo anno del Corso di Laurea in “Lingue e letterature 
straniere e culture moderne – Lingue e culture per il turismo” (Classe delle lauree in Scienze del turismo L-15) dell’Università 
degli studi di Torino, conseguendo l’ammissione al secondo anno con il superamento di tutti gli esami previsti dal piano di 
studi per il primo anno e una media pari a 27 trentesimi, 

Enrica Mondo che  nell’anno accademico 2020/2021 ha frequentato il primo anno del Corso di Laurea in “Lingue e letterature 
straniere e culture moderne – Lingue e culture per il turismo” (Classe delle lauree in Scienze del turismo L-15) dell’Università 
degli studi di Torino, conseguendo l’ammissione al secondo anno con il superamento di tutti gli esami previsti dal piano di 
studi per il primo anno e una media pari a 26,43 trentesimi,

Camilla Benzi, che nell’anno scolastico 2020/2021, ha frequentato la classe 1ª DL del Liceo Scientifico – Scienze Applicate 
“Alessandro Volta” di Alessandria, conseguendo l’ammissione alla classe 2ª con la media dei voti conseguiti nello scrutinio 
finale pari a 8,36,

Greta Bocchio che nell’anno scolastico 2020/2021 ha frequentato la classe 1ª CL del Liceo Scientifico – Scienze Applicate 
“Alessandro Volta” di Alessandria, conseguendo l’ammissione alla classe 2ª con la media dei voti conseguiti nello scrutinio 
finale pari a 8,73,

Maria Vittoria Genovese che nell’anno scolastico 2020/2021 ha frequentato la classe 2ª AQ del Liceo Classico Quadriennale 
nell’Istituto di Istruzione Superiore “Saluzzo-Plana” di Alessandria, conseguendo l’ammissione alla classe 3ª con la media dei 
voti conseguiti nello scrutinio finale pari a 8,38. 

La Commissione Esaminatrice quest’anno era composta da:
Don Mario Bianchi - Presidente della Fondazione borse di studio Guasta-Carrà,
Rag. Paola Porzio - Sindaco di Quargnento,
Rag. Carlo Trussi - Presidente dell’Associazione Culturale Gian Stefano Primo Raiteri,
Geom. Pietro Guasta - membro della Fondazione borse di studio Guasta – Carrà,
Dott.ssa Anna Maria Pavia - membro dell’Amministrazione Comunale.

Lo scorso 14 maggio presso la Sala d’Arte “Carlo Carrà”, sala 
consigliare del nostro Comune, ha avuto luogo la cerimonia di 
consegna delle borse di Studio Guasta - Carrà ai nostri studenti 
ed alle nostre studentesse meritevoli.
La signora Angela Maria Guasta, nostra concittadina e figlia del 
Notaio Angelo Guasta, morì il 15-04-1979 lasciando come volontà 
testamentaria al Comune di Quargnento un’eredità da utilizzare 
per premiare ragazzi maschi nati nel nostro paese con ottimo 
profitto scolastico in materie agrarie od ecclesiastiche.
Queste condizioni erano però impossibili da realizzare e, per 
arrivare ad una loro modifica che le rendesse applicabili nella 
realtà attuale, si è reso necessario superare ostacoli burocratici 
e legali. Un percorso che ha richiesto molto tempo nonché 
l’impegno e la perseveranza dell’Ing. Luigi Benzi, Sindaco in 
quegli anni, coadiuvato dall’allora Amministrazione Comunale, 
del Notaio Vittorio Morandi, del Giudice Diego Gandini, e della 
Dottoressa Gabriella Galleani dell’Avvocatura della Regione 
Piemonte. Finalmente, nel 2014, si è resa disponibile l’eredità.

La Fondazione Guasta - Carrà è retta da un Consiglio di 
Amministrazione attualmente composto dal Presidente Don 
Mario Bianchi (Parroco pro tempore), dalla rag. Paola Porzio 
(Sindaco pro tempore), dal Dott. Gabriele Monaco (Medico di 
Famiglia di Quargnento) e dal geom. Pietro Guasta (componente 
della Famiglia Guasta) ha destinato alle borse di studio una parte 
delle rendite del patrimonio indisponibile.
I candidati (sia maschi che femmine) devono risiedere, sin 
dalla nascita, nel Comune di Quargnento e non devono aver 
già beneficiato in passato di borse di studio o premi di laurea 
assegnati per studi inerenti il medesimo percorso scolastico 
(scuola secondaria di secondo grado o università).
Il Bando, giunto quest’anno alla 9° edizione, prevedeva 
l’erogazione di n. 5 borse di studio per un valore complessivo 
di € 2.600,00, da assegnare sulla base dei risultati scolastici 
ottenuti nel corso dell’anno scolastico 2020/2021 e per i premi 
di laurea in base ai risultati degli anni accademici 2019/2020 e 
2020/2021. 
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FONDAZIONE BORSE DI STUDIO GUASTA-CARRÀ

In linea con la volontà testamentaria dell’istitutrice della Fondazione, in data 10 Maggio u.s. la Commissione, ha deciso all’unanimità 
dei presenti di considerare e mantenere, come “lodevole profitto”:
per gli studi universitari, la media degli esami pari o superiore a 24/30 e in caso di esame di laurea il conseguimento di una votazione 
con i “pieni voti”, da 99 a 110 (pieni voti assoluti), per gli studi nelle scuole secondarie di II grado, la media dell’otto e in caso di esame 
di maturità una votazione pari o superiore a 80/100. 
La Commissione Esaminatrice ha quindi ritenuto” le studentesse Stefania Dallerba (votazione complessiva di 27,4 trentesimi 
tra media scolastica e lettera di presentazione), Enrica Mondo (votazione complessiva di 26,83 trentesimi tra media scolastica 
e lettera di presentazione), Camilla Benzi (votazione complessiva di 8,86 decimi tra media scolastica e lettera di presentazione),  
Greta Bocchio (votazione complessiva di 9,13 decimi tra media scolastica e lettera di presentazione), Maria Vittoria Genovese 
(votazione complessiva di 8,78 decimi tra media scolastica e lettera di presentazione) meritevoli di ricevere le borse di studio 
della “Fondazione borse di studio Guasta – Carrà  ed ha quindi deliberato all’unanimità di conferire:
• alle studentesse Stefania Dallerba ed Enrica Mondo una borsa di studio cadauna del valore di € 700,00,
• alle studentesse Camilla Benzi, Greta Bocchio e Maria Vittoria Genovese una borsa di studio cadauna del valore di € 400,00

In nove edizioni la “Fondazione Borse di Studio Guasta - Carrà” ha assegnato a giovani quargnentini 34 
riconoscimenti, compresi quelli  consegnati quest’anno, per un importo complessivo di € 18.100,00.

Ci auguriamo che questi brillanti studenti siano di esempio e di stimolo ad altri giovani.
Anna Maria Pavia
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Sono trascorsi tre anni dall’ultima edizione, la decima, dell’Estemporanea di pittura 
dedicata al grande maestro quargnentino Carlo Dalmazio Carrà, era il 2019, purtroppo 
a causa del Covid-19 e della relativa emergenza, il Comune non aveva più potuto or-
ganizzarla. Con grande soddisfazione domenica 22 maggio 2022, l’Amministrazione 
comunale, in collaborazione con l’Associazione Culturale Gian Stefano Primo Rai-
teri, la S.S.A. San Martino e il dott. Pasquale Zanellato, scenografo e fondatore di 
Valdapozzo, è riuscita a riproporre l’importante evento culturale giunto così alla sua 
undicesima edizione.
Quest’anno l’Estemporanea di pittura La strada di casa, lasciando libera la tecnica 
(acquerelli, tecniche miste, acrilico, tempere, carboncino, ecc.), aveva il tema QUAR-
GNENTO BORGO APERTO… [il ritorno al bello e alla normalità], con l’intento di 
rendere omaggio alla vita, dopo i due anni molto difficili segnati dall’emergenza pan-
demica.
Trentasette pittori provenienti da Milano, Torino, Genova, Parma e altre città del 
nord Italia, hanno tratto ispirazione da quei luoghi che ispirarono il giovane Carrà, 
Giulio Benzi e la prof. Giuseppina Reposi, che hanno reso Quargnento famoso per 
essere terra di pittori, d’Arte e Cultura. 
Il livello dei partecipanti è stato molto alto e, come consuetudine, ha reso veramente 
arduo il compito della Giuria presieduta da Umberto Signorini (collezionista e Pre-
sidente della S.S.A. San Martino), dall’avv. Giuseppe Lanzavecchia (collezionista ed 
esperto d’Arte), da Carlo Trussi (Presidente dell’Associazione culturale Gian Stefano 
Primo Raiteri ed esperto d’Arte), da Gianfranco Peola (collezionista e proprietario 
dell’abitazione dove nacque Carlo Carrà) e dal sottoscritto, in qualità di ex Sindaco 
di Quargnento. 
A sorpresa si è deciso di esporre e premiare le opere nel parco Giuseppe Gamboa, 
un’area verde di 3.000 mq di puro relax e divertimento, permettendo agli appassio-
nati e agli artisti, al termine della premiazione, di assaporare le prelibatezze prepara-
te nell’apericena organizzato dalla Pro Loco Quadrigentum.

11a ESTEMPORANEA DI PITTURA "LA STRADA DI CASA"
DEDICATA A CARLO CARRÀ... CHE SODDISFAZIONE!!!

11a
ESTEMPORANEA

DI
PITTURA

Questa è stata l’edizione “più ricca” di sempre con un montepremi di 3.300,00 euro e alla presenza del Sindaco di Quargnento 
Paola Porzio, degli amministratori comunali, dei membri della giuria e dei numerosi appassionati, sono stati premiati:

 Premio Carlo Carrà a Daniela BOSCOLO con l’opera Viva la vita, acquerello;

 Premio Comune di Quargnento a Daniela FERRETTI con l’opera Non può (non) piovere per sempre, acrilico su tela;

 Premio SSA San Martino a Floriana GARIBOLDI con l’opera Il ritrovo della sera, acrilico; 

 Premio della Giuria a Deborah ALCARAS con l’opera 1° gennaio 2022, tecnica mista su tela;

 Premio Azienda vitivinicola Colle Manora a Stefano SANTI Passeggiando per Quargnento, acquerello; 

 Premio Hotel Ristorante “Ai 4 gatti” a Mario CAMOLETTO Aperture di presenze e figure, olio su tavola;

 Premio Cassette Pucci (Pucciplast Srl) a Orazio QUEBELLA Vergogna cosmica, olio su tavola; 

 Premio Cartopack di Gangi Giuseppe a Silvio PAPALE Rinasce l’Arte, mista su tela; 

 Premio No Fly Zone di Giacomo Monterisi a Gianfranco BRAMBILLA Dopo il brutto coloriamo, acrilico; 

 Premio Impresa Emauelli a Gianfranco BOSSI Incontri a Quargnento, tecnica mista su tela;

 Premio Il Nuovo Futurismo a Livio DORLIGUZZI Liberi come papaveri al vento ma con il gambo, acquerello; 

 Premio La Macelleria di Quargnento di Giorgio Gatti a Angelo AUGELLI Il Municipio, acrilico. 

Nella sezione “Giovani Artisti” è stato premiato Christian Buniolo che ha ricevuto una confezione di acquerelli Giotto.
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Le opere premiate, fatta eccezione degli sponsor, sono rimaste di proprietà 
del Comune di Quargnento.
Tutti i pittori hanno ricevuto un omaggio dell’Azienda Agricola Colle Ma-
nora e il catalogo d’arte “Carlo Carrà da Quargnento 2016, 1881-1966 cin-
quant’anni dopo”, in ordine di iscrizione: Andrea Scolaro, Enrico Prelato, 
Gianni Poma, Daniele Zago, Marina Bottero, Manuela Ciabatti, Enrico 
Maurizio Arecco, Pierluigi Cavallero, Marta Wrubl, Gianfranco Oddone, 
Giuseppe Dall’ara, Aurelio Nigro, Dario Vitale, Water Marchese, Monica 
Grossi, Donato Ciceri, Claudio Guatteri, Maria Grazie Fiore, Maria Teresa 
Pansini, Carlo Paleari, Michela fischetti, Gabriele Sandrone, Bruna Prando, 
Giorgio Bracco e Aurora Rigatelli.
Appuntamento al 2023 con la 12ª edizione.     
                   Luigi Benzi

11a ESTEMPORANEA DI PITTURA "LA STRADA DI CASA"
DEDICATA A CARLO CARRÀ... CHE SODDISFAZIONE!!!
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MATTIA FERRARIS

PROFESSORE E UOMO DI GRANDE ACUME
In qualità di ex Sindaco e attuale assessore del Comune di Quargnento quando, la sera di 
domenica 20 marzo c.a., mi hanno comunicato la scomparsa di Mattia Ferraris, rimasi 
sorpreso perché ebbi la fortuna di sentirlo alla fine di gennaio 2022 per alcune conside-
razioni sulle prossime elezioni amministrative di Alessandria e lo sentii sempre lucido e 
brillante, com’era d’altronde la sua indole.
Sicuramente mi avrebbe sostenuto nella campagna elettorale alessandrina come fece con 
grande entusiasmo nel lontano 2004, quando dopo una breve chiacchierata con me e Car-
lo Trussi, accettò immediatamente di candidarsi a sostegno del sottoscritto per la mia 
prima candidatura alla carica di Sindaco di Quargnento. Vincemmo con il 53,60% dei 
consensi, anche grazie al suo motto “Gioventù + Esperienza”, con 17 preferenze risultò il 
secondo più votato della nuova maggioranza e insieme a Carlo Trussi entrò nuovamente 
in Giunta dopo circa quarant’anni, era già stato consigliere e assessore del Comune di 
Quargnento, nel primo mandato del Sindaco prof. Luigi Dorato, primo cittadino per tre 
mandati dal 1960 al 1975.
Aveva un’intelligenza e un acume fuori dal comune, grazie alla sua forma mentis e al suo per-
corso lavorativo era capace di relazionarsi con chiunque, seguiva con grande dedizione i pro-
getti culturali dell’Amministrazione Comunale. Tra i più importanti le Serate dialettali, con 
scambi di battute, cuintùj, componimenti, poesiole, satire, lazzi e frizzi, recitati e declamati, 
oltre che da qualche quargnentino, da brillanti interpreti dei paesi circonvicini, organizzate 
in occasione del 2 giugno Festa della Repubblica, e la pubblicazione nel 2005 del volume “Il 
Dialetto di Quargnento” con l’amico ed ex Sindaco (1990/1995) prof. Domenico Dorato.
Dopo la riconferma in consiglio comunale, nel mio secondo mandato amministrativo 
(2009/2014) si era occupato degli eventi culturali legati alla valorizzazioni delle tradizioni 
locali. Insieme all’amico Domenico Dorato era il vero “mattatore” della Serata dialettale, 
nel 2012 la terza e ultima edizione, e nel 2014 pubblicò il libro “Paese mio, Paese tuo”, alla 
cui presentazione, avvenuta con l’intervento straordinario dell’on. Prof. Renato Balduzzi, 
Ministro della salute durante il Governo Monti, parteciparono oltre 150 persone.
Le due pubblicazioni sul dialetto di Quargnento sono due documenti storici che raccontano 
le nostre tradizioni e la nostra parlata locale, conosciuta ormai da pochi, mantenendo quel 
legame indissolubile con la nostra storia.

Caro Mattia, grazie di cuore per quel-
lo che tu e il Prof. Domenico Dorato ci 
avete lasciato e sono convinto che “las-
sù” starete tenendo un evento dialettale 
sullo stile delle “nostre serate dialettali”, 
sempre divertenti e molto partecipate.

Luigi Benzi

“Il dialetto di Quargnento” (2005)

Mattia Ferraris e Domenico Dorato (2005) 

“Paese mio, Paese tuo” (2014)Mattia Ferraris e Domenico Dorato (2014)3ª serata dialettale (2012)
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SALUTO DAI NUOVI MEDICI

Potete contattarci via SMS, mail, o telefonicamente ai seguenti recapiti: 

Dott.ssa Dalila Bartoli: 388 3095586 
dr.dalilabartoli@gmail.com 

Dott.ssa Veronica Fracasso:  388 3553268 
studiomedicofracasso@gmail.com 

Carissimi quargnentini, 
dal primo giugno abbiamo preso servizio nel vostro comune come 
medici di famiglia. La nostra ASL ha scelto di assegnarvi come 
pazienti ad ognuna di noi secondo un criterio geografico rispet-
tando il vostro indirizzo di residenza. 
Questo, se da un lato ci ha inizialmente disorientato, garantirà a 
lungo termine di avere due medici sul territorio che si potranno 

alternare e supportare in caso di necessità, lasciandovi due nuovi 
punti di riferimento.  Vorremmo pensare di poter diventare que-
sto per voi: due professioniste di fiducia il cui unico obiettivo è 
quello di supportarvi nel vostro personale percorso di salute. 
Abbiamo scelto di ricevervi su appuntamento. Per quanto ciò 
possa sembrarvi azzardato, siamo sicure porterà vari benefici, tra 
cui la riduzione del tempo di attesa in sala. 

Siamo grate di iniziare questa nuova avventura 
nel paese di Quargnento e auspichiamo che, col 
vostro supporto e la vostra comprensione, riu-
sciremo a fornirvi un servizio ottimale. 

Le vostre dottoresse 
Dalila Bartoli & Veronica Fracasso 
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DEL TERRITORIO DI QUARGNENTO
CONSORZIO UNICO STRADE CONSORTILI

In occasione dell'edizione estiva del Notiziario del Comune di Quargnento ho ritenuto utile riportare alcune delle domande frequenti 
che mi vengono poste dagli Utenti del Consorzio Unico Strade Consortili del Territorio di Quargnento e di dare delle risposte esau-
rienti, anche a chi non ha mai occasione di partecipare alle assemblee pubbliche non potendosi perciò confrontare con i partecipanti 
e con il Consiglio di Amministrazione.

          Quali sono le strade che fanno parte del Consorzio?

Le strade consortili che insistono sul territorio del Comune di Quargnento sono 9 (nove): Strada Bozzola, Strada Cascine, 
Strada Castelletto Braia, Strada Vallerina, Strada Ronco, Strada Vaio – Vecchia di Lu, Strada Appiano, Strada Ballestrero 
(composta da Strada Valorzo, Sappa, Valrepiano) e Strada Croci.

           Chi fa parte del Consorzio?

Fanno parte del Consorzio, ai sensi di legge, tutti i proprietari, utenti delle strade, che abbiano terreni e fabbricati contigui o 
non alle strade e comunque facenti parte del comprensorio delle strade stesse.

           Perché le assemblee si convocano in prima e poi in seconda convocazione?

Le deliberazioni dell’assemblea degli utenti sono valide in prima convocazione con l’intervento di un numero di utenti che rap-
presenti oltre la metà dei contributi, in seconda convocazione, trascorsa un’ora da quella indicata sull’avviso, qualunque sia 
il numero degli utenti intervenuti.

           Come vengono effettuate le convocazioni delle assemblee?

Le convocazioni sono disposte dal Presidente mediante affissione pubblica di manifesti tre settimane prima, in casi di urgenza 
è consentita la convocazione con preavviso di 5 giorni. Le sedute dell’Assemblea sono sempre pubbliche, tranne quelle del Con-
siglio di Amministrazione.

           Quando vengono presentati i bilanci?

Il bilancio previsionale del Consorzio Strade è deliberato entro il 30 novembre dell’anno precedente a quello cui si riferisce. En-
tro la fine del mese di maggio é presentare il bilancio consuntivo, che dovrà essere approvato dal Consiglio entro il 30 giugno.

           Quali sono gli adempimenti a cui sono tenuti i proprietari?

I frontisti devono provvedere alla manutenzione ordinaria e straordinaria o alla ricostruzione di ponticelli per l’accesso al 
fondo (nel caso di ricostruzione di ponticelli i tubi di cemento necessari devono avere un diametro non inferiore a cm 50).

           Come ci si deve comportare se ci sono delle piante sulle scarpate?

Le piante che crescono spontaneamente o vengono messe a dimora ad una distanza minore di quella prevista dal Regolamento 
di Polizia Rurale comunale devono essere rimosse. Per quanto riguarda le piante esistenti sulle scarpate la manutenzione della 
scarpata stessa è a carico dell’utente (frontista) a meno che lo stesso (frontista) non provveda all’estirpazione delle piante.

           Perché il proprietario deve potare le piante ingombranti?

Il frontista deve provvedere a sue spese alla periodica potatura delle piante esistenti in modo tale che i rami non intralcino la 
circolazione dei mezzi lungo le strade.

           Perché il proprietario deve tenere una parte di terreno non coltivata?

I frontisti, nel rispetto del Regolamento di Polizia Rurale (art. 35),  hanno l’obbligo di mantenere una striscia di terreno lungo 
il fronte stradale di larghezza di almeno 50 cm non coltivata. La striscia di terreno non dovrebbe essere neppure arata in modo 
tale da non provocare cedimenti della scarpata o del ciglio del fosso.

Queste sono alcune delle domande che mi vengono poste più di frequente, ricordo che per chiunque avesse necessità di chiarimenti 
o di comunicare variazioni e/o acquisti di abitazioni o terreni o altre informazioni legate al Consorzio, sono sempre disponibile al 
sabato mattina, previo appuntamento presso il Palazzo Municipale del Comune di Quargnento.

Luisella Rossi
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UN SALUTO DA DON MARIO

Cari Quargnentini,

sono trascorsi 30 anni dal 21 febbraio 1992, quando il Santo Padre Giovanni Paolo II, con Lettera Apostolica “Ecclesia Dei”, concedeva alla 
nostra chiesa parrocchiale e collegiata di San Dalmazio in Quargnento il titolo di Basilica minore pontificia, prima e unica finora nella Diocesi 
alessandrina (“minore” per differenziarla dalle quattro “maggiori” di Roma).

L’assegnazione del titolo di Basilica (in Italia sono 550 e nel mondo circa 1600) ha lo scopo di rafforzare il legame ecclesiale con il Successore 
di Pietro e l’importanza del luogo di culto nella locale storia cristiana. 

“La Chiesa di Dio è edificata dall’esempio e dall’intercessione dei santi martiri”: così inizia il testo pontificio, evidenziando l’importanza della 
Basilica di Quargnento a causa della testimonianza del santo evangelizzatore laico e martire Dalmazio, il cui corpo è qui custodito dal 907. 

Un richiamo profetico per la nostra chiesa, impegnata anche oggi nell’annuncio gratuito dell’amore di Dio e nel costruire legami fraterni, nel 
nome di Cristo.

Qui sotto possiamo vedere la copia della Lettera Apostolica sigillata dall’anello del Pescatore, usato dal Santo Padre per dare il suo assenso 
ai documenti pontifici.

TRENT'ANNI E NON SENTIRLI!

Pergamena originale della Lettera apostolica Ecclesia Dei

Traduzione in lingua italiana della Lettera Apostolica “Ecclesia Dei”
Per un ricordo duraturo. – La Chiesa di Dio è edificata dall'esempio e dalle intercessioni dei santi martiri che hanno vinto con il sangue 
dell'Agnello e con la parola della loro testimonianza (Ap 12,11). Perciò la sede di Alessandria degli Statielli tiene giustamente come fonda-
mento vivente il santo Dalmazio, il cui corpo è stato custodito a Quargnento per mille anni. Ci sembra molto utile sostenere e promuovere 
questa venerazione. Accogliendo, quindi, la richiesta del Venerabile Fratello Fernando Charrier, Vescovo degli Statielli Alessandrini, rivolta 
alla Sede Apostolica, facendo voto comune del clero e del popolo cristiano, stabilisco che il tempio alessandrino, di cui abbiamo parlato, 
possa essere elevato al rango e dignità di Basilica Minore - come la prima in quella diocesi. Noi, tuttavia, sapendo che questo tempio è stato 
restaurato in maniera equa anche architettonicamente e liturgicamente, e non dubitando che possa contribuire alla maggiore devozione 
del popolo fedele, accogliamo volentieri questa richiesta. Sentito il parere della Congregazione per il Culto Divino, con questa lettera, la 
nostra Autorità Apostolica stabilisce che nel tempio dedicato a Dio, in onore di San Dalmazio martire, situato entro i confini della diocesi 
di Alessandria degli Statielli, in località Quargnento devono essere osservate le norme del decreto "Sul titolo della Basilica Minore", del 9 
novembre 1989. Queste disposizioni sono vere e desideriamo che siano garantite ora e in futuro, nonostante qualsiasi contrario. 
Dato a Roma, presso San Pietro, con il sigillo dell'Anello del Pescatore, il 21 febbraio 1992, quattordicesimo del nostro Pontificato. 
Card. ANGELO. SODANO segretario di Stato

Il collegamento per leggere il documento pontificio è il seguente: 
https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/la/apost_letters/1992/documents/hf_jp-ii_apl_19920221_ecclesia-dei.html
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La Basilica, in virtù del legame con la sede del Santo Padre e il potere della remissione dei 
peccati affidato da Cristo a Pietro e ai suoi successori, gode del privilegio di poter ottenere più 
volte nell’anno del dono dell’indulgenza, della misericordia di Dio, rispetto alle semplici chiese 
parrocchiali. 

L’indulgenza è la remissione (la cancellazione) della pena temporale che ogni 
peccatore meriterebbe a causa dei propri peccati, già perdonati per l’aspetto della 
propria colpa con l’assoluzione data grazie al Sacramento della riconciliazione.  

Secondo il Manuale delle Indulgenze del 1999 si può ricevere il dono dell’indulgenza Visitando 
la Basilica di San Dalmazio nei giorni:

• Solennità dei Ss. Apostoli Pietro e Paolo, 29 giugno.

• Solennità del Titolare della Basilica, San Dalmazio, 5 dicembre.

• Giorno dell’Indulgenza della Porziuncola, 2 agosto.

• Dedicazione della Basilica, 10 novembre 

• Una volta all’anno, in un giorno scelto liberamente dal fedele.

UN SALUTO DA DON MARIO
TRENT'ANNI E NON SENTIRLI!
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La visita può esser fatta dal mezzogiorno della vigilia fino alla mezzanotte del giorno indicato.

Per ricevere il dono dell’indulgenza occorre:

UN SALUTO DA DON MARIO
TRENT'ANNI E NON SENTIRLI!

Vi lascio con un passo tratto dall’Evangelii Gaudium di Papa Francesco (24 novembre 2013), al n. 28. Qui ci viene suggerito 
come poter mettere a servizio di tutti il nostro essere Chiesa popolo di credenti, che si ritrova in una stupenda basilica. 
Andiamone fieri, ma con un amore profondo per Cristo, per il suo Vangelo che ci guida ad essere chiesa viva.

La parrocchia non è una struttura caduca; proprio perché ha una grande plasticità, può assumere forme molto diverse che richiedono 
la docilità e la creatività missionaria del pastore e della comunità. Sebbene certamente non sia l’unica istituzione evangelizzatrice, se è 
capace di riformarsi e adattarsi costantemente, continuerà ad essere «la Chiesa stessa che vive in mezzo alle case dei suoi figli e delle sue 
figlie». Questo suppone che realmente stia in contatto con le famiglie e con la vita del popolo e non diventi una struttura prolissa separata 
dalla gente o un gruppo di eletti che guardano a se stessi. La parrocchia è presenza ecclesiale nel territorio, ambito dell’ascolto della 
Parola, della crescita della vita cristiana, del dialogo, dell’annuncio, della carità generosa, dell’adorazione e della celebrazione. Attraverso 
tutte le sue attività, la parrocchia incoraggia e forma i suoi membri perché siano agenti dell’evangelizzazione. È comunità di comunità, 
santuario dove gli assetati vanno a bere per continuare a camminare, e centro di costante invio missionario. Però dobbiamo riconoscere 
che l’appello alla revisione e al rinnovamento delle parrocchie non ha ancora dato sufficienti frutti perché siano ancora più vicine alla 
gente, e siano ambiti di comunione viva e di partecipazione, e si orientino completamente verso la missione.

Don Mario Bianchi

Grazie a Monica Dorato per le foto qui pubblicate, che sono servite per la realizzazione 
del Calendario 2022, distribuito a inizio anno, composto dai ragazzi della Scuola di 
Quargnento, calendario gentilmente promosso dal Comune di Quargnento e dai Docenti 
della Scuola.

    Un altro anno scolastico si è appena 
concluso, ci sono state certamente 

difficoltà e talvolta notevoli sali-
te per i nostri ragazzi, ognuno 
ha affrontato al meglio il pro-
prio percorso. Fino ad un paio 
d'anni fa questi giorni erano 

dedicati agli ultimi preparativi 
perché si stava avvicinando la Set-

timana della Gioventù.
Era il momento in cui saremmo partiti per trascorrere una en-
tusiasmante settimana in Francia, oppure i nostri amici fran-
cesi erano in procinto di arrivare a Quargnento. 
Giovani vite che in questi ultimi tre anni hanno risentito no-
tevolmente, a causa del Covid, di questa situazione di distacco 

e chiusura. Per quanto mi riguarda questo è il terzo anno in 
cui non posso dedicarmi alla consueta organizzazione di questo 
evento tanto atteso da tutti noi.
Sia io che il gruppo del Consiglio Direttivo siamo pronti a ri-
prendere le attività del Comitato di Gemellaggio, appena sarà 
possibile, siamo fieri ed orgogliosi di continuare a fare parte di 
questa associazione e grati di poter dare il nostro contributo a 
favore dei ragazzi di Quargnento.
Colgo pertanto l’occasione di fare i miei migliori auguri di buo-
ne vacanze ai nostri giovani con la speranza che tutto torni pre-
sto alla normalità e che possano trascorrere una serena estate 
ricca di gioia
Arrivederci al prossimo appuntamento!

Luisella Rossi

COMITATO GEMELLAGGIO

1. Visitare con devozione la Basilica, sostando in adorazione del 
SS. Sacramento.

2. Recitare il Credo.

3. Recitare il Padre Nostro.

4. Essere in grazia di Dio, escludendo dal proprio cuore ogni 
attaccamento al peccato, anche veniale.

5. Celebrare il Sacramento della Penitenza (Confessione, che può 
esser fatta entro otto giorni prima o dopo la visita della Basilica)

6. Ricevere la S. Comunione (può esser fatta entro otto giorni 
prima o dopo la visita della Basilica).

7. Recitare una preghiera a propria scelta, secondo le 
intenzioni del Papa (può esser recitata qualche giorno prima o 
dopo la visita della Basilica).
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AISM - BERTONATA GARDENSIA
Il 20-21 e 22 maggio anche a Quargnento si è dato vita all’e-
vento BENTORNATA GARDENSIA per raccogliere fondi 
destinati all 'Associazione Sclerosi Multipla.

Il nome strano Gardensia deriva da una contrazione delle 
parole Gardenia ed Ortensia ma le Ortensie per un proble-
ma di conservazione delle piante non erano fruibili.

Dai dati in nostro possesso risulta che il numero dei malati 
stia purtroppo aumentando con una statistica che evidenzia 
come ogni tre ore venga fatta una nuova diagnosi di tale pa-
tologia.  Ad oggi si stima che in Italia siano circa 118.000 i 
pazienti affetti da Sclerosi Multipla .

Grazie alla vostra generosità, sono stati vendute 28 piante 
di Gardenie con un ricavato di 450,00 euro. Questa somma 
servirà a rendere più dignitosa e meno complicata la vita dei 
pazienti nella loro quotidianità ed a far crescere la ricerca sul-
le cause e sulle terapie di tale patologia degenerativa cronica. 
Infatti in Italia circa l' 80% dei fondi che finanziano i  ricerca-
tori  viene da donazioni private di benefattori come voi.

Grazie per quanto avete offerto e, come ogni volta ripeto nel 
mio saluto, vi aspetto fiduciosa in piazza a Quargnento ad 
Ottobre per le Mele dell’AISM .     

     Anna Maria Pavia

Cari lettori, paesani, amici..... 
Come un battito di ciglia 3 lunghi anni sono trascorsi, da quando questi 
giovani ragazzi si sono messi in gioco prendendo le redini della nostra 
amata pro loco Quadrigentum..... 
In questi 3 lungi anni molte cose sono accadute, abbiamo superato una 
pandemia e piano piano ci stiamo riprendendo la nostra vita in mano..... 
Ma oggi siamo qui per ringraziare tutti quanti voi per l'appoggio che ci 
avete dato..... 
Un ringraziamento speciale all'amministrazione comunale che ci ha 
supportato e voi concittadini per aver partecipato ai nostri eventi. grazie 
di cuore per il supporto dato! 

Imelda YPI 

UN SALUTO DALLA PROLOCO
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SUPERBONUS, DUE ANNI E QUATTORDICI MODIFICHE

Il superbonus 110% compie due anni. Rispetto alla sua prima 
versione originaria, entrata in vigore il 19 maggio 2020, l'articolo 
119 del decreto-legge 34/2020 è stato modificato ben 14 volte. 
Mediamente siamo di fronte ad una modifica ogni 52 giorni. 
Considerato che i lavori edili agevolati sono di ampia portata e 
comportano tempi di realizzazione di svariati mesi, non esiste 
un cantiere del superbonus che non abbia visto modificarsi la 
normativa di riferimento almeno due o tre volte, dall'inizio alla 
fine degli interventi. 

Quattordici interventi
Il quadro che ne emerge è quanto meno sconcertante. I 
quattordici interventi normativi che hanno inciso, in alcuni casi 
anche in maniera radicale sull'assetto normativo del superbonus 
110%, sono rappresentanti in massima parte dalla decretazione 
d'urgenza (decreti legge) mentre solo in tre casi le modifiche 
sono arrivate per effetto di una legge ordinaria. Due delle tre 
leggi che hanno modificato il 110% sono peraltro le leggi di 
bilancio 2021 e 2022 (legge 178/2020 e legge 234/2021).
Dal punto di vista della scansione temporale sono 4 le modifiche 
al superbonus apportate nel 2020, sei quelle del 2021 e già 
quattro quelle di competenza dell'anno in corso. Nonostante si 
tratti di una norma molto “giovane” il peso delle modifiche a 
getto continuo si fa pesantemente sentire.

Cessione o sconto
Non va meglio per l'altra norma “gemella” del superbonus, 
il famoso articolo 121 del DL 34/2020 che ha previsto la 
possibilità di monetizzare i bonus edilizi attraverso la cessione 
e lo sconto in fattura. Anche tale disposizione normativa conta 
nove versioni rispetto al testo originario, entrato anch'esso in 
vigore il 19 maggio 2020.
Scorrendo le 14 modifiche normative all'articolo 119 del DL 
34/2020 risulta difficile trovare un filo conduttore.
In alcuni casi si è trattato di interventi correttivi la cui finalità era 
quella di precisare meglio l'ambito e la portata applicativa della 
disposizione in commento. Vanno in questo senso, fra le altre, 
le modifiche apportate dalla Legge del 17/07/2020 n. 77 con la 
quale sono stati specificati i requisiti per l'accesso al superbonus 
anche da parte delle unità immobiliari situate all'interno di 
edifici plurifamiliari funzionalmente indipendenti e con uno o 
più accessi autonomi dall'esterno.

Rischio frodi
In altri casi invece si è trattato di interventi finalizzati a ridurre 
i rischi di frodi o di utilizzi indebiti dell'agevolazione. In questo 
senso l'intervento del cosiddetto Decreto Antifrodi (il decreto 
legge 11 novembre del 2021, numero 157 poi trasfuso nella legge 
di bilancio 2022) che ha introdotto l'obbligo dell'asseverazione 
di congruità delle spese e del visto di conformità anche per 
la cessione di bonus diversi dal 110%, nonché l'obbligo di 
assoggettare al visto di conformità anche l'utilizzo diretto 
del superbonus nella dichiarazione dei redditi (per le spese 
sostenute a far data dal 12 novembre 2021).
In questi due anni il successo del superbonus è sotto gli occhi 
di tutti. Dopo un primo periodo di assestamento e studio 
coincidente, di fatto, con i primi mesi del 2020, l'avvio dei lavori 

agevolati ha fatto registrare numeri da capogiro per l'economia 
italiana, soprattutto nel primo semestre 2021, trainando la 
ripresa.

Il fatidico novembre del 2021
Fino all'intervento del Decreto Antifrodi, anche i meccanismi 
dello sconto in fattura e della cessione dei crediti a favore del 
sistema bancario, erano ben rodati e assicuravano tempi certi 
di realizzo che garantivano alle imprese esecutrici una congrua 
programmazione degli interventi e il rispetto delle tempistiche 
previste.
Poi a partire da quel fatidico 12 novembre 2021 il superbonus ha 
iniziato a pagare per colpe non sue.
Per il 110% si è parlato, davvero a sproposito, di una “frode 
mai vista” quando in realtà, secondo i numeri ufficiali forniti 
dall'Agenzia delle entrate, le operazioni fraudolente commesse 
nell'ambito del superbonus sono state soltanto il 3% del totale 
delle frodi accertate.
Da quel momento, a torto o a ragione, sul superbonus hanno 
iniziato ad addensarsi nubi pesanti che, a tutt'oggi, stanno 
mettendo in serie difficoltà la sopravvivenza delle imprese che 
in tale ambito hanno investito.

Bilancio in chiaroscuro
È soprattutto il blocco nell'acquisizione dei crediti da parte 
di molti istituti di credito che sta creando enormi difficoltà 
all'intera filiera delle costruzioni delle quali, almeno fino a oggi, 
non si vede una rapida soluzione.
È dunque un bilancio in chiaro scuro quello dei primi due 
anni del Superbonus. Tocca al legislatore decidere le sorti di 
questa agevolazione. Farla arrivare velocemente al capolinea 
creando in minori disagi possibili per le imprese e i fruitori 
della disposizione o restituire slancio – e soprattutto certezze – 
all'intera filiera delle costruzioni.

Gianmarco Beccaria
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Se dovessimo immaginare di trasporre il mitico Labirinto ai gior-
ni nostri, probabilmente a cercare di uscirne non sarebbe Te-
seo ma un professionista tecnico alle prese con il Superbonus 
110%, impegnato a districarsi tra le continue modifiche alle nor-
me e i rimandi tra un articolo e l’altro. 
Il Bonus 110 è diventata una sorta di serie televisiva, dove ogni 
puntata si chiude con un colpo di scena. Sembrerebbe frutto di 
una regia molto creativa ma in realtà parliamo di una situa-
zione drammaticamente reale che continua a tenere bloccato il 
settore dell’edilizia. 
Di seguito si riporta un interessante commento di VIRGINIO 
TRIVELLA, Amministratore, Direttore Tecnico di Trivella s.r.l., 
Coordinatore del Comitato scientifico di Rete IRENE, la rete di 
imprese specializzata nella riqualificazione energetica del patri-
monio esistente.

In queste settimane assistiamo a un continuo susseguirsi di no-
tizie inattendibili che coprono tutta la gamma dall’imprecisione 
alla falsità. Un misto di disinformazione, ad opera di chi ha in-
teresse a demonizzare l’incentivazione dei lavori edilizi, e di tra-
sandatezza di chi si presta alla sua diffusione con copia-incolla 
acritici. Per non parlare dei titoli clamorosi che non hanno nulla 
a che fare con il contenuto dell’articolo.

10 giugno 2022: Superbonus 110%, finiti i fondi disponi-
bili: 33,7 miliardi prenotati su 33,3 stanziati

Stupisce davvero che una testata autorevole come il Corriere del-
la Sera possa aver deciso di pubblicare un titolo così fuorviante. 
Nel testo si legge che “La convinzione che con i bonus si stia esa-
gerando è arrivata fin dentro il governo. Soprattutto dopo i dati 
Enea sul Superbonus a maggio: alla fine del mese scorso sono 
state prenotati lavori ammessi all’agevolazione per 33,7 miliar-
di contro i 33,3 miliardi stanziati”. Immediatamente la notizia è 
dilagata sul web, attribuendo la paternità dell’allarme (“I fondi 
sono finiti!”) all’ENEA, che non mi risulta che nella faccenda ab-
bia avuto alcun ruolo, e soprattutto trascurando il semplice fatto 
che non esiste alcun limite di stanziamento perché non 
esistono fondi: il Bonus 110 non funziona “a rimborso”, ma con 
il sistema delle detrazioni fiscali.
I 33,3 miliardi (sempre che si tratti del numero esatto) non sono 
“fondi stanziati”, ma rappresentano l’entità della copertura finan-
ziaria disposta dal Decreto Rilancio che ha istituito il Bonus 110 
e dalle varie leggi successive che lo hanno ampliato e prorogato, 
sulla base delle previsioni di utilizzo degli incentivi. Il che com-
porta effetti completamente diversi: non esiste alcun “contatore” 
(come nel caso del “Conto Termico” che forse qualcuno ricorda) 
che a un certo punto blocca l’accesso all’incentivo.
Fintanto che la legge è vigente, chiunque sostenga le spese e abbia 
i requisiti richiesti può beneficiare dei bonus, a prescindere dalla 
correttezza delle previsioni che hanno dimensionato la loro coper-
tura finanziaria. Diverso è, ovviamente, che si riesca a fruire degli 
incentivi tramite la cessione o lo “sconto in fattura”. Ma questo è 
un altro discorso che non c’entra nulla con la copertura finanziaria.

Quando la copertura finanziaria viene superata non succede pro-
prio niente, perché con il sistema delle detrazioni fiscali le mino-
ri imposte finiscono nel conto della fiscalità generale, così come 
le maggiori imposte e contributi generati dall’attività economica 
stimolata proprio dagli incentivi. Degli effetti di tutto questo il 
MEF tiene conto periodicamente nelle Note di Aggiornamen-
to del Documento di Economia e Finanza (DEF), che sono 
alla base delle successive decisioni politiche che conducono alle 
varie “manovre” correttive.
Un esempio abbastanza eclatante di ciò che succede o non suc-
cede al superamento della copertura finanziaria (descritto qui) 
riguarda la proroga 2021 del Bonus Facciate, per cui la legge di 
Bilancio aveva stabilito una previsione di detrazioni pari a 2,4 
miliardi di euro e che invece è stato utilizzato in misura clamo-
rosamente superiore, per essere poi ulteriormente prorogato e 
rifinanziato, ridotto dal 90% al 60% per disincentivarne l’utilizzo.
Evidentemente, l’obiettivo del Corriere della Sera non era quel-
lo di dare un’informazione corretta, ma di generare allarme per 
contribuire a bloccare l’uso degli incentivi.

28 giugno 2022: È ufficiale: il Superbonus 110% non c’è 
più, cosa accade adesso

In questo caso la testata è assai meno autorevole, ma la clamoro-
sità del titolo è ugualmente capace di trovare proseliti nella co-
municazione di massa.
L’articolo riporta una “non notizia”: è noto da mesi che il Go-
verno non ha nessuna intenzione di prorogare o amplia-
re ulteriormente il Bonus 110 e lo ha ribadito ieri non acco-
gliendo la proposta (a nostro parere del tutto meritevole di favore 
per il carattere sociale dell’iniziativa) di modificare le condizioni 
previste per gli IACP eliminando la tagliola del 60% di lavori re-
alizzati al 30 giugno 2023 e prorogando il termine dell’incentiva-
zione alla fine del 2025, esattamente come è previsto per i condo-
mini (meglio se escludendo fino a quella data il décalage stabilito 
per il 2024 e 2025).

TUTTO QUI. NESSUN MORTO.
SOLO DISINFORMAZIONE. E TANTI FERITI.
I DUE VERI PROBLEMI:
LA CRISI DI LIQUIDITÀ DEGLI OPERATORI…

I veri problemi generati dalle sconsiderate mosse del Governo de-
gli ultimi mesi sono noti ormai a tutti e sono sostanzialmente due.
Uno è immediato, urgente, gravissimo: la crisi di liquidità 
degli operatori causata dal clima di caccia alle streghe che Presi-
denza del CdM, MEF e Agenzia delle entrate hanno alimentato, 
inducendo le banche a sospendere l’acquisto dei crediti d’impo-
sta e ad avviare una battaglia, che dura da mesi, per ripristinare 
regole che consentano loro di svuotare i cassetti fiscali e di conti-
nuare a intermediare.
La crisi di liquidità si sta facendo ogni mese più grave e rischia di 
travolgere decine di migliaia di operatori e centinaia di migliaia 
di lavoratori dell’edilizia e dell’indotto, oltre a un numero impre-

IL BONUS 110 È MORTO? 
FACCIAMO CHIAREZZA

https://biblus.acca.it/proroga-superbonus-si-ma-non-troppo/
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cisato di famiglie che hanno commissionato lavori ora bloccati, e 
che potrebbero essere chiamate a rispondere del mancato com-
pletamento e del conseguente salto di classe energetica. Parados-
sale, perché la causa della sospensione dei lavori sarebbe l’effetto 
collaterale di una legge finalizzata a evitare le frodi!
Finalmente, grazie anche a un appello sottoscritto dalla filie-
ra delle costruzioni, il problema è giunto al Parlamento, che 
sta affannosamente cercando soluzioni efficaci con una Risolu-
zione approvata all’unanimità dalla 10^ Commissione 
permanente del Senato e con vari emendamenti alla legge di 
conversione del Decreto Aiuti che dovrà essere varata entro il 16 
luglio 2022.
In particolare, l’emendamento 14.63, presentato identico 
da tutti i partiti, propone di ampliare la platea dei desti-
natari delle cessioni a valle degli intermediari finanziari, oggi 
limitata ai “clienti professionali” (ovvero le grandissime imprese), 
anche a tutte le società che redigono il bilancio in forma 
abbreviata, che sono moltissime. Questo potrebbe consentire 
alle banche di trovare più agevolmente clienti interessati all’ac-
quisto dei crediti d’imposta. Tuttavia, come ho fatto osservare, 
la recente Circolare 23/E dell’Agenzia delle entrate ha precisa-
to che “ciascun cessionario deve sempre valutare, al momento 
dell’utilizzo in compensazione dei crediti fiscali acquisiti, di aver 
preventivamente operato con la necessaria diligenza all’atto 
dell’acquisto del credito” e che “la verifica circa la responsabilità 
in solido del singolo cessionario deve essere condotta, caso per 
caso, valutando il grado di diligenza effettivamente esercitato 
che, nel caso di operatori professionali, quali ad esempio i sog-
getti ricompresi nell’ambito applicativo del decreto legislativo n. 
231 del 2007, deve essere particolarmente elevato e qualificato”.
Nonostante una fonte attendibile ci abbia assicurato che l’inten-
zione dell’Agenzia delle entrate fosse quella di rassicurare gli in-
termediari finanziari, escludendo di fatto la responsabilità solida-
le dei loro cessionari “non professionali”, queste precisazioni 
hanno contribuito ad allarmare ulteriormente le ban-
che (almeno quelle con cui abbiamo avuto modo di commenta-
re). La nota diramata dal presidente di ABI Antonio Patuelli è 
abbastanza esplicita.
Dubitando che l’esclusione esplicita della responsabilità solidale 
dei cessionari (che contribuirebbe a rassicurarli efficacemente) 
sarà mai accettata dal MEF, è stata fatta pervenire al direttore 
Ruffini dell’Agenzia delle entrate una richiesta di immediato 
chiarimento a mezzo FAQ, e saranno valutate modifiche all’e-
mendamento che consentano di fugare i dubbi degli intermediari 
e di riattivare effettivamente la circolazione dei crediti.
L’altra soluzione, quella della permuta con BTP decennali, che 
avrebbe risolto definitivamente il problema dello smaltimento 
dei cassetti fiscali, con vari vantaggi per tutti, è stata cassata (ipo-
tizzo dalla Ragioneria dello stato) per il discutibile motivo che 
“potrebbe essere bollata da Eurostat come fonte di aumento del 
debito pubblico”. Come se i titoli di Stato normalmente emessi 
(9 miliardi di BTP collocati solo la scorsa settimana) non lo fa-
cessero…
Nel frattempo, stiamo assistendo a un incredibile aumento dei 

costi di attualizzazione richiesti dalle banche: una di loro (di cui 
non citerò il nome per non mettermi in ulteriore difficoltà!) mi ha 
appena fatto pervenire la seguente comunicazione:

Buongiorno,
come da oggetto, vi scrivo la presente per informarvi che 
… ha identificato un nuovo prezzo di acquisto per quanto 
concerne i crediti fiscali. Nel dettaglio:
•  86,36% del valore nominale del credito per SUPERBO-
NUS 110% (corrispondente a: 95%)
•  75% del valore nominale del credito per i bonus diversi 
dal 110%
Rimango a vs. disposizione per ogni dubbio, chiarimen-
to e necessità.
Cordialmente.

Bene: 95 su 110 per un’attualizzazione di 4 anni corrisponde a 
un tasso di interesse annuo del 7% circa. Non è usura, 
ma sicuramente nemmeno un contributo alla soluzione 
dei problemi del Paese da parte di chi, inaspettatamente, si è 
trovato al centro di una montagna di miliardi.
Con ciò avvalorando le tesi complottistiche che stanno girando 
sulla rete.

… E LA CRISI DI CREDIBILITÀ DEGLI INCENTIVI

L’altro problema è futuro e ancora più grave: la crisi di 
credibilità degli incentivi sta mettendo a repentaglio l’avvio della 
transizione ecologica del patrimonio immobiliare di cui, tra erro-
ri di valutazione, eccessi e omissioni, abbiamo avuto un assaggio 
grazie al Bonus 110.
La continua incertezza normativa, la guida spericolata dell’Ese-
cutivo tra proroghe, frenate e riprese sta facendo perdere la 
fiducia alla gente sull’affidabilità dello Stato e sta causan-
do un danno di immagine che ci porteremo dietro a lungo, a pre-
scindere dalle percentuali future di incentivazione e dalle altre 
condizioni che saranno fissate dalle regole che verranno.
Possiamo immaginare che, alla fine, l’Esecutivo accetterà un 
compromesso capace di limitare in qualche misura i danni alle 
imprese e di comprimere il più possibile la domanda futura di in-
terventi, scaricando sul prossimo Governo la responsabilità delle 
scelte per il futuro.
Se c’è una cosa certa, è che senza strumenti di incentivazione effi-
caci non succederà nulla, e i piani di decarbonizzazione (al 2050) 
e di riduzione delle emissioni “Fit for 55” (al 2030) resteranno 
lettera morta.
E se c’è un’altra cosa certa, è che l’efficacia del Bonus 110 è sta-
ta causata, più che dalla percentuale (riducibile), dalla facoltà di 
cessione veloce. Infatti, rimossa questa, il sistema si è bloccato. 
Questo è lo snodo da cui dipende la prosecuzione o l’aborto della 
transizione ecologica, di cui ancora quasi nessuno parla.
Se davvero l’attuale Esecutivo è interessato alle sorti del Paese, 
dovrebbe agevolare il dibattito sulle caratteristiche che dovrebbe 

IL BONUS 110 È MORTO? 
FACCIAMO CHIAREZZA

https://biblus.acca.it/proroga-superbonus-si-ma-non-troppo/
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avere il meccanismo futuro di incentivazione per essere contempo-
raneamente sostenibile ed efficace. Ma per fare questo occorre 
conoscere i dati: quelli sul vero costo degli incentivi per il bilancio 
pubblico e quelli tecnici, relativi all’utilizzo del Superbonus.
Con cadenza mensile l’ENEA pubblica i dati sull’utilizzo comples-
sivo del Bonus 110. Si tratta di dati interessanti ma fortemente 
incompleti, che non consentono di apprezzare l’effettivo impatto 
del provvedimento su piani diversi da quello economico. Di con-
seguenza servono a poco o a nulla, se non ad alimentare l’allarme 
riguardo alla dimensione assunta dal fenomeno e alla sua soste-
nibilità per il bilancio pubblico.

I dati più interessanti invece sono divulgati solo annualmente 
e in forma sintetica (gli ultimi, pubblicati nel RAEE 2021, sono ag-
giornati a settembre 2021). Si tratta di dati, contenuti nelle asseve-
razioni fornite all’ENEA, utilissimi per giudicare se le risorse 
investite (investite, non spese) sono impiegate bene o male. 
Si tratta di un patrimonio di dati ottenuto con risorse pubbliche 
che potrebbe essere offerto alla ricerca universitaria. Per quanto 
ne so, questa sarebbe ben lieta di offrire le proprie competenze 
all’elaborazione di contributi utili per disegnare il migliore futuro 
per il Paese.

Gianmarco Beccaria

Pubblicato nella Gazzetta Ufficiale del 17 giugno 2022 n. 
140 il Decreto attuativo del Ministero dell’Economia e 
delle Finanze recante “Definizione delle modalità attuative del 
credito d’imposta relativo alle spese sostenute per l’installazione 
di sistemi di accumulo integrati in impianti di produzione elettri-
ca alimentati da fonti rinnovabili”. Analizziamo il contenuto 
delle disposizioni per il cosiddetto Bonus accumulo. 

Bonus accumulo: di cosa si tratta?
Il decreto attuativo disciplina le modalità per l’accesso al cre-
dito d’imposta spettante alle persone fisiche che, dal 1° genna-
io 2022 al 31 dicembre 2022, sostengano spese documentate 
relative all’installazione di sistemi di accumulo integrati in 
impianti di produzione elettrica alimentati da fonti 
rinnovabili, anche se già esistenti e già oggetto di precedenti 
crediti di imposta.
Il bonus è stato introdotto dall’art. 1, comma 812, della legge 
30 dicembre 2021, n. 234 con il quale si è stanziato un importo 
complessivo di 3 milioni di euro per l’anno 2022.

A chi spetta?
Il bonus spetta alle sole persone fisiche che, nel corso del 2022, 
sosterranno spese per l’installazione di sistemi di accumulo in-
tegrati in impianti di produzione elettrica alimentati da fonti 
rinnovabili.
Gli impianti di produzione possono essere già esistenti 
ed essere stati oggetto del credito d’imposta ex art. 25bis d.l. n. 
91/2014 per lo scambio sul posto (quale particolare forma di au-
toconsumo in sito che consente di compensare l’energia elettrica 
prodotta e immessa in rete in un certo momento con quella pre-
levata e consumata in un momento differente da quello in cui 
avviene la produzione: fonte GSE – Gestore Servizi Energetici)

Che cosa si intende per sistema di accumulo?
Un “sistema di accumulo” è funzionale ad assorbire e rilascia-
re energia elettrica, anche per garantire l’autoconsumo differi-
to (ossia di utilizzare l’energia elettrica prodotta anche quan-
do l’impianto non è in funzione). Per vedere su quali impianti 
possono essere installati i sistemi di accumulo si rimanda alle 
puntuali indicazioni del GSE.

Come ottenere il Bonus accumulo?
Per ottenere l’erogazione del bonus, tramite il riconoscimen-
to del credito d’imposta, le persone fisiche dovranno inoltrare 
un’apposita istanza all’Agenzia delle entrate. Termini e mo-
dalità di invio saranno definite con provvedimento del diret-
tore dell’Agenzia delle entrate da emanarsi entro 90 giorni 
dall’entrata in vigore del decreto attuativo.

A quanto ammonta il Bonus accumulo?
Ad oggi, non è ancora stata quantificata la percentuale di spesa 
che potrà essere oggetto del credito d’imposta. Per avere mag-
giori dettagli, sarà necessario attendere un altro provvedimento 
del direttore dell’Agenzia delle entrate.
In particolare, la percentuale della spesa sostenuta da 
ciascun soggetto riconosciuta a titolo di credito d’im-
posta sarà determinata sulla base del rapporto tra l’ammonta-
re delle risorse stanziate e l’ammontare complessivo delle spese 
agevolabili indicate nelle istanze presentate. Dal tenore della 
norma, dunque, si evince come maggiori saranno le domande 
presentate e minore sarà la percentuale di spesa agevolabile.

Come si potrà fruire del credito d’imposta?
Il credito d’imposta per le spese relative all’installazione di si-
stemi di accumulo integrati in impianti di produzione elet-
trica alimentati da fonti rinnovabili potrà essere portato in de-
trazione nella dichiarazione dei redditi relativa all’anno 2022 
(periodo d’imposta nel quale sono state sostenute le spese age-
volabili).
Eventuali eccedenze, però, non andranno perdute ma saranno 
portate in detrazione nei periodi di imposta successivi.

Attenzione alle sanzioni
Gli importi illegittimamente portati in detrazione saran-
no oggetto di recupero da parte dell’Agenzia delle En-
trate del luogo del domicilio fiscale del contribuente. In caso di 
inottemperanza a questa prima richiesta di pagamento (avente ad 
oggetto i crediti indebitamente utilizzati, relative sanzioni ed inte-
ressi), l’Agenzia delle entrate procederà alla riscossione coattiva.

Gianmarco Beccaria

IL BONUS 110 È MORTO? 
FACCIAMO CHIAREZZA

BONUS SISTEMI DI ACCUMULO DI ENERGIA ELETTRICA
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Come ogni anno l’associazione culturale Comunicando racconta i 
suoi progetti e le sue riflessioni.
Oggi più che mai abbiamo bisogno di una scuola che educhi le in-
telligenze a nuovi saperi, che sia un momento di formazione critica.
Abbiamo sviluppato nello studio storico l’importanza degli archivi, 
vera radice del sapere storiografico.
Certamente gli archivi sono testimoni del cambiamento. Con le 
loro radici storiche legano il passato al presente, sviluppano co-
scienza critica.
Nel corso della riflessione è emerso il ruolo delle donne e la loro 
importanza.
Le donne, non tutte naturalmente, hanno una visio-
ne più umana del potere, anche se sono in armi 
(pensiamo alle combattenti Kurde) vi è spe-
ranza nel femminile.
In un mondo dominato dalle guerre, non 
solo in Ukraina, la conoscenza e la capacità 
critica ci consentono di comprendere le ra-
dici della violenza e dell’ingiustizia nell’am-
bito del potere.
Leggiamo nelle fonti una storia al femminile a 

partire dall’emancipazionismo di fine ottocento, alle società di mutuo 
soccorso nelle filande, alle operaie del cappello ovvero le Borsaline.
Tutto confluito negli archivi locali, ora patrimonio delle donne, da 
madri a sorelle a figlie.
Una scuola innovativa anche nei piccoli paesi, dove l’associazione Co-
municando insieme ad insegnanti, studenti e istituzioni, è diventata 
epicentro della conoscenza critica, segnata dall’amore per il sapere.  
Mai come oggi, abbiamo capito insieme agli studenti, come sia at-
tuale il pensiero femminista contro la guerra. È un cambiamento 
mai cessato, unica scommessa in un futuro di liberazione.

Cambiamento quindi di coscienza, di comportamento e di 
azione.

Le donne ne sono il vero motore, si evolvono come 
una marea, mai statiche ed immobili.

Ancora una volta il nostro pensiero, senza me-
moria non c’è futuro, ci ha spinto a criticare 
l’uso delle armi per risolvere i conflitti ed a 
condannare l’industria degli armamenti, come 

ogni giorno, Papa Bergoglio ci indica con corag-
gio e speranza.

Maria Teresa Gavazza

Basta guerre!

ASSOCIAZIONE COMUNICANDO

CIRCOLO 500

Sono stati anni duri per tutti noi e anche il nostro Circolo della Cinquecento ha dovuto registrare 
flessione come per tanti, il 2020 e 2021 non saranno anni da ricordare. Durante questo stop 
abbiamo ascoltato tante idee e considerazioni su come ne saremmo usciti dall'esperienza 
del virus. La tesi prevalente era quella del "nulla sarà come prima" intendendo un esito 
migliorativo, ma il tempo come al solito, sarà galantuomo.
L'organizzazione di eventi è fortemente condizionata dalle limitazioni sugli assembramenti 
ed indi dalla giustificata prudenza delle autorità locali. 

Oggi nell'anno 2022 dopo un inizio incerto, in cui si è vissuto 
ancora sospesi tra la voglia di normalità e la paura dei contagi 

è bello ritrovare delle certezze nella ripresa organizzativa 
di eventi.

Alcuni di questi eventi ci hanno già visto 
partecipi e il numero durante la prossima 
estate è destinato ad aumentare e poi 
ci sarà il nostro raduno a fine agosto in 
concomitanza della Sagra della Melanzana 
il 26-27-28 agosto.
A settembre, con l'ausilio climatico altri 
raduni fino ad ottobre.
Concludiamo con l'auspicio rivolto a tutte 

le autorità locali e ai Quargnentini tutti di 
trascorrere una ottima e tranquilla estate.

Circolo Culturale della Cinquecento
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AGGIORNAMENTI DALL'ORATORIO

Ciao a tutti,
ed eccoci a raccontare cosa succede in Oratorio, l’estate è iniziata presto, 
quest’anno, con giornate molto calde e questo è un vantaggio per le nostre 
attività all’aperto.
Il 13 giugno sono iniziati i Centri Estivi e ci terranno compagnia fino al 29 
luglio. 
La Cooperativa Semi di Senape gestirà tutto il periodo con animatori, in-
trattenimenti vari con i ragazzi iscritti che sino ad oggi sono numerosi.
Periodo molto impegnativo, soprattutto per i volontari che gestiscono il 
programma della giornata.
In Oratorio abbiamo trascorso un bellissimo pomeriggio la Domenica delle 
Palme con circa 30 ragazzi guidati dalle catechiste: con laboratorio sono 
state colorate tantissime uova, giornata soleggiata quindi giochi in cortile 
e merenda.
Il nostro inizio per l’anno 2022 è stato con il carnevale in piazza: Oratorio 
e Pro Loco hanno organizzato una festa con giochi animati e tanta parte-
cipazione.
Ci auguriamo di proseguire organizzando altri eventi con numerosa pre-
senza da parte dei ragazzi affinché l’Oratorio possa essere per loro un ri-
ferimento.
Un saluto a tutti voi e, soprattutto, buona estate.

DIRETTIVO ANSPI
Patrizia Robbiano

AVIS CASTELLETTO MONFERRATO
Cari amici QUARGNENTO,
con molto piacere colgo l’occasione per porgervi un saluto e per aggiornarvi sulle attività dell’AVIS di Castelletto Monferrato e 
sulla situazione nazionale delle donazioni di sangue.
Purtroppo, la pandemia si è fatta sentire anche sulle donazioni di sangue, non solo la nostra associazione, ma molte altre la-
mentano una carenza di personale sanitario da dedicare alla raccolta di sangue ed emocomponenti, dovuta principalmente al 
contemporaneo impiego dello stesso nelle attività urgenti legate alla pandemia Covid.
Il Piemonte è da sempre una delle prime Regioni in Italia per donazione di sangue, in particolare è quella che cede più sangue 
alle altre regioni. Nella nostra regione, la rete trasfusionale, coordinata, dispone di 380 punti di raccolta fissa e mobile: una 
diffusione capillare, che ha permesso di raggiungere e mantenere gli eccellenti risultati di questi anni, anche grazie alla sensi-
bilità ed all’altruismo di tanti donatori; purtroppo quest’anno i numeri non sono incoraggianti si prevedono importanti cali di 
donazioni di sangue che non ci permetteranno di cedere sangue ad altre regioni
Il problema ha colpito anche la nostra sezione, purtroppo la carenza di medici e personale sanitario, ci vede costretti ad an-
nullare il prossimo prelievo di sangue in programma proprio a Quargnento il prossimo 17 luglio, sarà nostra cura farvi sapere 
quanto prima la nuova data.
Nello scusarmi per il disguido consentitemi di approfittare della vostra disponibilità per fare un appello a tutti i medici: com-
patibilmente con la propria attività professionale, se alcuni medici fossero disponibili a prendere parte alle donazioni di sangue 
li invito a contattarmi!
Per quanto riguarda invece l’attività di promozione alla donazione di sangue sono felice di comunicarvi che l’ultimo fine setti-
mana di giugno abbiamo organizzato la 24° Festa Avisina che ha avuto un importante numero di partecipanti con tanta voglia 
di normalità.
Vi ricordo infine che le prossime attività di promozione verranno svolte il prossimo 6 e 7 settembre con la festa di fine esta-
te……………..vi aspettiamo!!!
Auguro a tutti voi una piacevole e “NORMALE” estate e spero presto di rivedervi. 

Il Presidente
Pier Giorgio Conte
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U.S.D. QUARGNENTO 1970 VERSO IL FUTURO!

Sport

Cari tifosi del Quargnento,
questo mio primo anno calcistico si è concluso con una salvezza 
raggiunta con numerose giornate di anticipo e, soprattutto, 
numerosi investimenti.
Abbiamo rinnovato l’illuminazione del campo da calcio a 7, quello 
che viene usato normalmente per allenarsi, sostituendo i faretti 
esistenti con la nuova tecnologia a LED e abbiamo illuminato 
il campo a 11, con fari a LED, illuminato la tribuna coperta con 
strisce a LED tricolori e dotato la tribuna di poltroncine, con un 
investimento complessivo di circa 25.000,00 euro. Siamo in 
attesa di omologazione da parte della F.I.G.C. dell’illuminazione 
del campo a 11 per poterlo utilizzare anche nelle partite “in 
notturna”.
Per la prima volta dopo molti anni la convenzione di utilizzo 
dell’Impianto Sportivo Comunale Federico Zaio da parte della 
Società Sportiva Quargnento è stata rinnovata con scadenza 
quinquennale, con l’opzione per altri cinque anni, perché mi 
piacerebbe continuare un progetto di crescita di tutto l’impianto 
sportivo che preveda ulteriori sviluppi, che potrebbero sembrare 
sogni, ma in collaborazione con l’Amministrazione Comunale e 
la partecipazione a specifici bandi, possono essere fattibili, come 
realizzare un altro campo da calcio dietro al pallone coperto e 
illuminare il percorso che porta alla tribuna. 
Ho inoltre piacere che i bambini e i ragazzini del paese possano 
giocare gratuitamente, chiedo ai genitori di contattare la 
società sportiva U.S.D. Quargnento per stabilire e condividere 
le modalità, esclusivamente per una questione di rispetto e 
responsabilità, si tratta sempre di minori.
Ringrazio la società A.S.D. Lions 2014 Alessandria per la 
collaborazione con la squadra dei pulcini 1° anno e la maestra di 
tennis Emanuela Falleti per i corsi di tennis per grandi e piccini.
Prima di augurarvi una serena estate in attesa della nuova 
stagione 2022/2023 ci tengo a ringraziare il Comune di 
Quargnento per l’indispensabile collaborazione e primo sponsor 
della società, tutti i numerosi sponsor, il mister Laguzzi e tutti 
i calciatori e i dirigenti; senza il lavoro, la passione e l’impegno 
di tutti non è pensabile avere una società sportiva che guarda al 
futuro.
Buona Estate e ci vediamo a settembre per tifare Quargnento!

Presidente U.S.D. Quargnento
Giacomo Monterisi

2a CATEGORIA - GIRONE H
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TENNIS A QUARGNENTO,

UN GRANDE SUCCESSO!
Come in molti di voi conoscono l’Impianto sportivo 
comunale Federico Zaio (strada Solero, 1) ospita due 
campi da tennis in erba sintetica, uno all’aperto e uno al 
coperto, nella struttura polivalente che comprende anche 
il campo da calcetto a 5, entrambi illuminati. 
Ai primi di giugno si è concluso il primo anno della 
scuola tennis organizzata, in collaborazione con l’U.S.D. 
Quargnento, dalla tennista alessandrina Emanuela 
Falleti, a cui vanno i miei complimenti per la vittoria del 
quinto scudetto over 40 femminile a squadre, vinto con il 
team piacentino “Tennis & Events Borgotrebbia” di cui è 
capitana e che le ha permesso di raggiungere il 13° titolo 
nazionale della sua brillante carriera. 
La scuola tennis quargnentina con la maestra Falleti e i 
suoi collaboratori, i maestri Vito Martinelli, Luca Scoffio 
e Franco Cuttica, ha avuto una grande partecipazione 
di bambini e adulti e, dopo la pausa estiva, il 4 ottobre 
prossimo ricominceranno i corsi; chiunque fosse 
interessato può contattare il sottoscritto o i maestri.
Dal 20 giugno al 29 luglio 2022, l'impianto sportivo Zaio, 
una volta alla settimana, ospita i ragazzi del centro estivo 
Estate Ragazzi ANSPI Don Bosco di Quargnento con 
lezioni collettive, tenute dallo staff della Scuola Tennis.
Rinnovo il ringraziamento al Sindaco Porzio, agli 
amministratori e ai dipendenti comunali, al Presidente 
dell’U.S.D. Quargnento Monterisi e ai suoi collaboratori, 
per la fattiva collaborazione che ha permesso di realizzare 
il progetto della Scuola Tennis a Quargnento e all’amico 
Fabrizio Masarin per il supporto alla manutenzione.…
chissà che da questi campi non emerga un nuovo “Berrettini 
o Sinner” 
 Buona Estate e buon tennis!
        
 Luigi Benzi

In collaborazione con l’U.S.D. Quargnento e grazie a Don Mario, che ci ha ospitato presso la Casa della Gioventù, 
dopo un lungo periodo di inattività, con l’istruttore dott. Marco Perez, laureato in Scienze e Tecniche dello Sport, 
dal mese di marzo a giugno si è svolto il corso di Fitness, pur sempre rispettando tutte le regole in vigore per via 
della situazione pandemica.
Come sappiamo, l’attività fisica migliora la qualità della vita di ognuno di noi. Infatti, non solo il corpo ma in par-
ticolare la nostra mente e il nostro umore ne traggono importanti benefici e mai come in un momento così difficile 
è fondamentale ripartire, trascorrendo del tempo insieme tra un esercizio e una risata.

Con l’augurio di vederci a settembre sempre più numerosi vi auguro buone vacanze a tutti.

Francesca Izzi

FITNESS,
FINALMENTE SIAMO RIPARTITI!


